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La rentrée sociale et le renforcement de l’approvisionnement 
en eau potable au centre de la réunion du Gouvernement

Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, a présidé, mercredi, 
une réunion du Gouvernement 

consacrée à la rentrée sociale, au 
renforcement de l’approvisionnement 
en eau potable au profit des populations 
des wilayas, ainsi qu’aux mesures 
prises dans le cadre de la saison 
estivale, indique un communiqué des 
services du Premier ministre, dont 
voici le texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur Nadir 
Larbaoui, a présidé, ce mercredi 
16 juillet 2025, une réunion du 
Gouvernement consacrée à l’examen 
de la situation des stations de 

dessalement d’eau de mer réalisées 
dans le cadre du programme national 
complémentaire décidé par Monsieur le 
président de la République, ainsi qu’à 
l’état d’avancement des raccordements 
aval visant le renforcement de 
l’approvisionnement en eau potable au 
profit des populations des wilayas.
Par ailleurs, et en prévision de la rentrée 
sociale 2025-2026, le Gouvernement a 
entendu une communication sur les 
préparatifs de la prochaine rentrée 
de la formation professionnelle 
(session d’octobre 2025), qui a permis 
l’examen de différentes mesures 
visant à garantir une rentrée dans 

les meilleures conditions possibles, 
notamment en matière d’adaptation 
de l’offre de formation aux besoins du 
marché du travail et le renforcement 
de l’encadrement pédagogique.
Dans le même contexte, le 
Gouvernement a entendu une 
communication sur les mesures 
prises pour garantir la disponibilité 
des articles scolaires et les produits 
de large consommation, et à des 
prix abordables pour l’ensemble des 
citoyens, en prévision de la rentrée 
sociale 2025-2026.
Le Gouvernement a, en outre, entendu 
un rapport d’étape sur l’avancement 

de la campagne moisson-battage 
2025, ayant porté sur les principaux 
indicateurs relatifs aux ressources 
importantes déployées pour assurer 
le succès de cette opération et aux 
résultats satisfaisants obtenus, 
notamment dans les wilayas du sud.
Il a également passé en revue les 

préparatifs en cours concernant la 
campagne labours-semailles 2025-
2026, ainsi que les différentes mesures 
prises pour garantir la réalisation 
des objectifs stratégiques fixés par 
Monsieur le président de la République 
pour assurer la sécurité alimentaire.
Enfin, le Gouvernement a suivi le 
déroulement de la saison estivale 
et examiné la mise en œuvre des 
différentes mesures prises dans le 
cadre des plans d’aménagement, en 
vue d’assurer le confort des estivants, 
notamment en ce qui concerne le 
renforcement de la sécurité des plages 
autorisées à la baignade”.

Nadir Larbaoui préside une réunion du CPE

La Représentante de l’OIM salue les efforts de
l’Algérie dans la prise en charge des réfugiés

Boudjemaa souligne l’attachement constant de 
l’Algérie à l’actualisation de sa législation en phase 

avec les évolutions nationales et internationales

Le Conseil des Participations 
de l’Etat (CPE) a tenu, 
mercredi, sa 196e session 

sous la présidence du Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, pour 
l’examen du dossier relatif au 
transfert de propriété des actions 
de la compagnie “Tassili Airlines” 
du groupe “Sonatrach” au profit 

de la compagnie “Air Algérie”, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre.
“En application de la décision du 
Président de la République portant 
création d’une compagnie aérienne 
nationale de transport domestique, 
le Conseil des Participations de 
l’Etat (CPE) a tenu, mercredi 16 

juillet 2025, sa 196e session sous 
la présidence du Premier ministre, 

M. Nadir Larbaoui, consacrée 
à l’examen du dossier relatif au 
transfert de propriété des actions 
de la compagnie Tassili Airlines 
du groupe Sonatrach au profit de 
la compagnie Air Algérie”, précise 
le communiqué.
Cette “importante” opération 
s’inscrit dans le cadre de la vision 

nationale de développement du 
transport aérien domestique, 
visant à renforcer les liaisons 
aériennes entre les différentes 
régions du pays, à promouvoir 
leur attractivité économique et à 
améliorer les services de transport 
en faveur des citoyens, conclut la 
même source.

La Représentante de 
l’Organisation internationale 
pour les migrations (OIM) en 

Algérie, Mme Lalini Veerassamy, a 
salué les efforts importants consentis 
par l’Algérie dans la prise en charge 
des réfugiés, notamment sur le plan 
médical, a indiqué mercredi un 
communiqué du ministère de la Santé.
Reçue par le ministre de la Santé, M. 
Abdelhak Saihi, Mme Veerassamy a 
salué “les efforts importants consentis 
par l’Algérie dans la prise en charge 
des réfugiés, notamment sur le plan 
médical, à travers des mesures 
efficaces permettant à des personnes 
de différentes nationalités de 
bénéficier de soins de santé”, estimant 

que “l’Algérie constitue un véritable 
modèle d’humanisme”, a précisé le 
communiqué.
Cette rencontre, qui s’est déroulée 
mardi au siège du ministère en 
présence de cadres de l’administration 
centrale, a permis de “passer en revue 
les programmes de coopération entre 
le secteur de la santé et l’OIM” et 
d’”examiner les moyens de renforcer 
et d’étendre ce partenariat en vue 
d’améliorer la prise en charge 
sanitaire des réfugiés”, selon la même 
source.
A cette occasion, M. Saihi a présenté 
“un exposé détaillé sur les efforts 
de l’Algérie pour offrir des soins 
de santé aux réfugiés”, précisant 

que “l’Algérie assure un soutien 
logistique et humanitaire conséquent 
afin de garantir l’accès aux soins et 
aux services médicaux de base au 
niveau de ses structures de santé à 
l’ensemble des réfugiés présents sur 
son territoire”.
Dans le même sillage, le ministre a 
insisté sur “l’importance de créer un 
Centre international de vaccination et 
de lutte contre les maladies tropicales 
en Algérie, qui fournira des services 
de santé de base (vaccination et 
traitement des maladies tropicales), 
en particulier au profit des pays du 
Sahel”.
A ce titre, la Représentante de l’OIM 
a évoqué “la possibilité pour l’OIM 

de fournir un soutien logistique et 
médical et de mettre à disposition 
son expertise pour endiguer la 
propagation des maladies infectieuses 
chez les 
réfugiés et réduire les risques 
de transmission”, assurant que 
“l’organisation est prête à renforcer 
la coopération dans les domaines de 
la santé”.

Indiquant que “l’Algérie est disposée 
à travailler avec les organisations 
internationales dans ce domaine”, 
M. Saihi a salué “cette approche 
humanitaire visant à améliorer les 
conditions des réfugiés et à leur offrir 
des soins de santé dans le cadre de la 
solidarité internationale”.
Au terme de la rencontre, les deux 
parties sont convenues de “former un 
groupe de travail conjoint chargé de 
préparer un mémorandum d’entente 
bilatéral, qui sera signé dans les 
meilleurs délais, afin de renforcer 
la coopération et le partenariat entre 
l’Algérie et l’OIM dans les domaines 
de la santé et de la prise en charge 
humanitaire”.

Le ministre de la Justice, garde 
des Sceaux, Lotfi Boudjemaa a 
réaffirmé, mercredi, l’attachement 

constant de l’Algérie à l’actualisation de 
sa législation nationale en matière de 
lutte contre toute forme de criminalité, 
en vue de l’adapter aux évolutions et 
de la rendre conforme aux conventions 
internationales ratifiées par le pays.
A l’issue de l’adoption par les députés de 
l’Assemblée populaire nationale (APN) 
du projet de loi relatif à la prévention du 
blanchiment d’argent et du financement 

du terrorisme, ainsi que du projet de 
loi relatif à la protection des personnes 
physiques dans le traitement des données 
à caractère personnel, le ministre a 
souligné “la détermination de l’Algérie 
à lutter contre toute forme de criminalité 
à travers des mécanismes juridiques 
répondant aux évolutions nationales 
et adaptés aux conventions qu’elle a 
ratifiées”.
Ces deux textes s’inscrivent dans le cadre 
de “la concrétisation de la démarche 
du président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, visant à mettre 
en place des mécanismes juridiques à 
même de protéger notre pays contre les 
différentes formes de criminalité”, a-t-il 
expliqué.
S’agissant du premier texte, le ministre 
a indiqué que les dispositions qu’il 
contient “viendront renforcer les 
mécanismes nationaux de prévention 
contre les crimes de blanchiment 
d’argent, du financement du terrorisme et 
de prolifération des armes de destruction 
massive”, tout en assurant “l’efficacité 

de notre système financier”.
Quant à la loi relative à la protection des 
personnes physiques dans le traitement 
des données à caractère personnel, elle 
permettra, selon le ministre, “d’assurer 
des garanties suffisantes pour la 
protection de ces données”, et d’”activer 
la coopération judiciaire internationale, 
tant sur le plan sécuritaire que judiciaire”.
Par ailleurs, la séance plénière s’est 
clôturée par l’adoption de la liste 
des vice-présidents de l’APN pour 
la cinquième année de la neuvième 

législature.
A cette occasion, le président de l’APN, 
M. Brahim Boughali s’est félicité de 
“l’ambiance fraternelle qui a marqué 
le processus de renouvellement des 
structures” et a exprimé sa gratitude 
envers les députés sortants après une 
année entière d’activité intense.
Il a aussi formé le vœu de voir “les efforts 
se poursuivre afin d’honorer la mission 
et partant, renforcer les performances de 
cette honorable institution législative”.
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Le ministre sud-africain des Sciences salue le niveau atteint 
par les universités algériennes

UNIVERSITÉS ALGÉRIENNES:
Voici les 10 établissements les mieux classés cette année

 par le site international “UniRank” 

FORMATION ET ENSEIGNEMENT PROFESSIONNELS:
L’approche par compétences adoptée pleinement à la prochaine 

rentrée

Le ministre sud-
africain des Sciences, 
de la Technologie 

et de l’Innovation, le Pr. 
BladeNzimande, a salué, 
mercredi à Blida, le niveau atteint 
par les universités algériennes, 
notamment dans le domaine de 
la recherche scientifique.
Lors de sa visite à l’Institut 
d’aéronautique et d’études 
spatiales (IAES) de l’université 
de Blida 1, le ministre sud-africain 
a exprimé l’intérêt de son pays 
pour “l’approfondissement de la 

coopération entre les deux pays, 
notamment dans les domaines de 
l’enseignement supérieur et de la 
recherche scientifique”.
Il a ajouté que cette visite lui a 
permis, ainsi qu’à la délégation 
qui l’accompagne, de constater 
le haut niveau de l’enseignement 
supérieur dans les universités 
algériennes qui “s’appuient 
fortement sur les technologies 
modernes”.
A cet égard, le ministre a visité 
la plateforme technologique des 
structures aéronautiques de cet 

institut, composée de plusieurs 
laboratoires de recherche, dont 
celui des télécommunications 
et des systèmes aéronautiques 
dédiés à la recherche scientifique 
et à la formation des étudiants 
où il a reçu de s explications 
approfondies sur les missions et 
le mode de fonctionnement de 
cette plateforme.
De son côté, le recteur de 
l’université SaâdDahlab, le Pr 
Mohamed Benzina, a souligné 
que les relations de coopération 
et de partenariat entre l’université 

de Blida 1 et les universités sud-
africaines remontent à plus de dix 
ans, rappelant que “de nombreux 
accords ont été signés et d’autres 
projets de coopération sont en 
cours d’élaboration”.
Après sa visite à l’IAES de Blida 
1, le responsable sud-africain et 
la délégation qui l’accompagne, 
ainsi que des professeurs et 
des docteurs de l’université, 
ont assisté à des conférences 
par visioconférence de deux 
professeurs algériens résidant en 
Afrique du Sud.

Chaque année, le site 
international uniRank 
publie con classement 

des universités les plus 
populaires dans chaque pays. 
En 2025, l’Algérie compte 94 
établissements d’enseignement 
supérieur éligibles selon des 
critères stricts : être accrédité 
par le ministère algérien de 
l’Enseignement supérieur, 
proposer au moins une licence ou 
un diplôme supérieur, et offrir un 
enseignement en présentiel.
Voici les top 10 des meilleures 
universités algériennes cette 
année, basé sur leur présence 
en ligne, leur notoriété et leur 
attractivité globale.
1. Université Abou BekrBelkaid 
de Tlemcen (UABT)
Fondée en 1974, cette université 
publique non lucrative domine 
le classement 2025. Située à 
Tlemcen, elle accueille entre 40 
000 et 44 999 étudiants dans de 

nombreuses filières.
Elle offre des formations de 
licence, master et doctorat, et 
dispose d’une large infrastructure 
: bibliothèque, logements, sports, 
formations à distance et échanges 
internationaux.
2.Université Mohamed Boudiaf 
de M’sila (UMSILA)
Fondée en 1985, cette université 
située dans la ville de M’sila 
propose une offre académique 
solide à environ 39 000 étudiants. 
Elle se distingue par ses services 
aux étudiants et son ouverture 
aux candidats internationaux.
3.Université Frères Mentouri 
Constantine 1 (UMC)
Implantée à Constantine depuis 
1969, l’UMC est une université à 
forte capacité d’accueil (près de 
40 000 étudiants). Elle propose 
une large gamme de diplômes et 
affiche une politique d’admission 
sélective.
4.Université Mouloud 

Mammeri de Tizi-Ouzou 
(UMMTO)
Avec plus de 50 000 étudiants, 
cette université fondée en 1977 
et l’une des plus grandes du 
pays. Elle offre de nombreuses 
opportunités de mobilité 
académique et de formation à 
distances.
5.Université de Ferhat Abbas 
Sétif 1 (UFAS1)
Créée en 1978, cette université 
se distingue par sa sélectivité 
modérée et son excellence 

académique. Elle offre une large 
palette de services et accueille 
des milliers d’étudiants algériens 
et internationaux.
6.Université KasdiMerbah de 
Ouargla
Depuis 1988, cet établissement 
forme près de 25 000 étudiants 
dans le sud du pays. Il se 
démarque par ses services 
numériques, ses programmes de 
bourses et son approche centrée 
sur les besoins des étudiants.
7. Université AbbèsLaghrour 
de Khenchela
Jeune université fondée en 2011, 
elle monte en puissance avec 
une offre académique en plein 
développement. Elle propose 
principalement des diplômes de 
licence et attire de nombreux 
croissants étudiants.
8. Université des Sciences 
et de Technologie Houari 
Boumediene (USTHB) — Alger
Fondée 1974, l’USTHB est 

la référence technologique 
et scientifique en Algérie. 
Elle accueille environ 29 000 
étudiants et se distingue par 
ses filières scientifiques, ses 
programmes de recherche et son 
ouverture à l’international.
9. Université Abderrahmane 
Mira de Béjaia (UAMB)
Située à Béjaia et fondée en 1983, 
cette université très fréquentée 
propose une offre de formation 
riche et diversifiée, allant du 
diplôme préparatoire au doctorat.
10.Université 
BenyoucefBenkhedda d’Alger 
1
L’une des plus anciennes 
institutions universitaires du 
pays (fondée en 1909), cette 
université d’Alger reste un pilier 
de l’enseignement supérieur 
algérien, avec une politique 
d’admission sélective et une 
offre académique couvrant de 
nombreux domaines.

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine El 

Mahdi Oualid, a indiqué, mardi 
à Alger, que la prochaine rentrée 
professionnelle (session octobre 
2025) verra l’approche par 
compétences adoptée pleinement 
avec l’abandon du système 
semestriel classique au profit du 
système d’évaluation continue.
Donnant le coup d’envoi 
d’une session de formation 
des formateurs sur l’approche 
par compétences, le ministre a 
précisé que le mois de septembre 
prochain “sera entièrement 
consacré à un programme intensif 
de formation des formateurs, basé 
sur la maîtrise de cette approche, 
l’utilisation des technologies 

numériques dans l’enseignement 
et l’apprentissage de la langue 
anglaise”.
Il a, dans ce contexte, annoncé 
le lancement du référentiel 
national des formations et des 
compétences, appelé à remplacer 
la nomenclature nationale des 
branches et métiers, dans une 
démarche visant à “assurer la 
cohérence des programmes 
de formation”, à “consacrer 
l’approche par compétences” 
et à “faciliter l’insertion 
professionnelle des diplômés”.
Passant en revue les nouvelles 
mesures relatives à la prochaine 
rentrée de la formation, le 
ministre a expliqué que celles-
ci “visent à adapter la formation 
professionnelle aux besoins du 

marché du travail, en établissant 
les offres de formation sur la 
base d’une étude approfondie de 
l’environnement économique, 
tout en privilégiant les secteurs 
stratégiques à priorité nationale”.
Dans ce cadre, de nouvelles 
offres de formation ont été 
introduites dans le domaine 
des compétences numériques, 
parallèlement à l’augmentation 
du nombre de stagiaires orientés 
vers les secteurs de l’industrie, 
du bâtiment, des travaux publics 
et de l’hydraulique et à la 
réduction progressive des offres 
de formation dans les spécialités 
en lien avec l’administration et la 
gestion.
La prochaine rentrée verra 
également l’ouverture de filières 

pédagogiques dédiées aux 
personnes à besoins spécifiques 
et aux personnes autistes. Le 
ministre a, par ailleurs, indiqué 
que la prochaine rentrée de 
la formation professionnelle 
se déroulera avec zéro papier. 
En effet, toutes les procédures 
d’inscription s’effectueront via 
la plateforme takwin.dz et une 
deuxième plateforme tamhin.dz 
sera lancée pour faciliter la mise 

en relation des jeunes souhaitant 
suivre une formation par 
alternance avec les entreprises 
économiques.
En vue de développer la formation 
à distance, 30.000 stagiaires 
suivront ce mode de formation, 
avec le développement de 100 
nouveaux contenus numériques 
et la formation de 1.000 
encadreurs aux techniques de 
l’enseignement en ligne, tandis 
que 16 centres d’excellence 
veilleront à dispenser une 
formation de qualité dans les 
secteurs prioritaires. Pour rappel, 
les inscriptions dans le secteur 
de la formation professionnelle 
auront lieu du 27 juillet au 27 
septembre 2025.
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Prévention des feux de forêt: 
Le ministère de l’Intérieur appelle les citoyens 
à signaler immédiatement tout départ de feu

Accidents de lA circulAtion: 
40 morts et 1910 blessés en une semaine

Algérie Télécom lance un formulaire numérique de recensement 
des zones non couvertes par la fibre optique

Les enjeux et les perspectives de la 5G en Algérie évoqués 
lors d’une journée de formation dédiée aux médias

Clôture de la 2e session de la commission 
sécuritaire algéro-tunisienne

Le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire a appelé, mercredi dans 
un communiqué, les citoyens à 
signaler immédiatement tout départ 
de feux de forêt et de récoltes, et à 
suivre les consignes de prévention.
“Suite à la hausse des températures 

qui accroît le risque de départ de 
feux menaçant les personnes, les 
biens et les ressources naturelles 
et agricoles, le ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire appelle à une prise 
de conscience des citoyens, les 
invitant à suivre les consignes de 

prévention et à coopérer avec les 
services compétents en signalant 
immédiatement toute urgence via 
les numéros verts 10-21 et 10-70”, 
indique le communiqué.
Afin de protéger les forêts et les 
récoltes de notre pays contre les 
risques d’incendies et d’ancrer la 
culture préventive, le ministère 

a publié une affiche publicitaire 
portant le slogan “Ne sois pas 
la cause des feux de forêt et de 
récoltes”, mettant en garde contre 
le jet anarchique des mégots de 
cigarettes, à l’origine de la plupart 
des départs de feux de forêt qui 
entraînent des pertes humaines 
et mettent en péril les ressources forestières et agricoles.

Quarante (40) personnes 
sont décédées et 1910 
autres ont été blessées dans 

1518 accidents de la circulation, 
survenus durant la période du 6 au 
12 juillet à travers le pays, indique 
mardi un bilan hebdomadaire de la 
Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été enregistré 

dans la wilaya de Ain Defla, avec 
6 morts et 42 blessées, suite à 36 

accidents, précise la même source.
Durant la même période, le 
dispositif de la Protection civile 
pour la surveillance des plages 
autorisées à la baignade a effectué 
6348 interventions pour le 
sauvetage de 4635 personnes d’une 
mort certaine, alors que 1344 ont été 
traitées sur place et 359 évacuées 

vers les structures sanitaires 
locales, déplorant toutefois le décès 
de 10 personnes par noyade en mer 
et 7 autres dans des réserves d’eau.
Par ailleurs, les éléments de la 
Protection civile sont intervenus 
pour l’extinction de 2017 incendies 
urbains, industriels et autres, 
dont les plus importants ont 

été enregistrés dans les wilayas 
d’Alger (156 incendies), Annaba 
(118) et Blida (108).
Le dispositif mis en place pour la 
lutte contre les incendies de forêts 
et de récoltes, a permis l’extinction 
de 126 incendies à travers plusieurs 
wilayas du pays.

Algérie Télécom a annoncé, 
mardi dans un communiqué, 
le lancement d’un formulaire 

numérique destiné aux comités de 
quartier dans le but de recenser les 
zones non couvertes par le réseau de 
fibre optique.

“Dans le cadre de la préparation 
du plan d’action pour l’année 
2026, Algérie Télécom a lancé un 
formulaire numérique destiné aux 
comités de quartier, dans le but de 
recenser les zones non couvertes par 
le réseau de fibre optique”, précise 

le communiqué, ajoutant que cette 
initiative “vise à se rapprocher 
davantage des acteurs de la société 
civile et à répondre aux attentes 
et aux besoins réels des clients de 
l’entreprise”.
Les comités de quartier ont jusqu’au 

31 juillet 2025 pour remplir ce 
formulaire disponible sur le site web 
de l’entreprise via le lien suivant 
: www.algerietelecom.dz/ar/page/
formulaire-derecensement-les-
zones-non-equipees-par-la-fibre-
optique-p297 , selon la même source.

Les enjeux et les perspectives de 
la technologie 5G en Algérie, 
dont les licences d’exploitation 

ont été récemment octroyées aux 
trois opérateurs de téléphonie mobile 
(Mobilis, Djezzy et Ooredoo), ont été 
évoqués, mardi, lors d’une journée 
de formation dédiée aux médias 
nationaux.
L’évènement, dont l’ouverture a 
été présidée par le ministre de la 
Communication, M. Mohamed 
Meziane, et le ministre de la Poste et 
des Télécommunications, M. Sid Ali 
Zerrouki, a permis aux experts en la 
matière d’informer les journalistes 
sur les enjeux et les perspectives 

du déploiement de cette nouvelle 
technologie en Algérie.
Lors de cette session placée sous le 
thème “Nouvelles technologies de 
l’information, notamment la 5G”, 
Mobilis a présenté les techniques de 
la 5G, mettant en avant ses capacités 
en termes de haut débit, faible latence 
et connexion ultra stable.
Le représentant de l’opérateur public 
a mis en exergue la différence entre 
cette technologie de pointe et les 
générations précédentes (2G, 3G et 
4G).
Il a notamment détaillé plusieurs cas 
d’usage spécifiques dans différents 
domaines, tels que la santé, le transport, 

l’éducation et l’industrie, soulignant 
la dimension transformative de cette 
technologie offrant des vitesses de 
connexion accrues pouvant atteindre 
plusieurs gigabits par seconde, une 
latence réduite et une capacité de 
connexion massive.
De son côté, Djezzy a exposé la 
progression mondiale de la 5G 
et a partagé des données récentes 
sur la connectivité en Algérie, qui 
“compte aujourd’hui 58,8 millions 
de connexions mobiles (taux de 
pénétration de 116%, en hausse 
de 5,8% par rapport à 2024), dont 
91,4% en haut débit 4G”, selon les 
explications fournies.

Le même opérateur a également 
illustré de nombreux cas d’usage 
dans les secteurs du divertissement, 
de l’événementiel, des médias, de 
l’éducation intelligente et de la 
digitalisation.
Ooredoo a souligné, pour sa part, 
l’entrée de l’Algérie dans une nouvelle 
ère de transformation numérique, 

grâce à l’obtention récente des 
licences 5G.
Cet opérateur a affirmé son ambition 
de “jouer un rôle clé dans le cadre du 
Plan Algérie 2030, en développant, 
notamment, des services couvrant 
les secteurs grand public et les 
entreprises”.
Le récent lancement officiel du 
réseau 5G en Algérie s’inscrit dans 
le cadre de la mise en œuvre de la 
vision stratégique du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant à “tracer les contours 
d’une Algérie numérique moderne, 
connectée à son environnement 
régional et international”.

La 2e session de la 
commission sécuritaire 
algéro-tunisienne, 

dont les travaux ont pris fin à 
Alger, a permis d’évaluer les 
défis sécuritaires communs et 
d’examiner les mécanismes pour 
y faire face, a indiqué mercredi 
un communiqué du ministère 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire.

Au terme de deux jours de travaux 
(14-15 juillet), les deux délégations 
ont souligné “l’importance majeure 
de cette rencontre à la lumière 
des défis sécuritaires actuels”, 
soulignant qu’elle aura “un impact 
positif sur l’intensification de 
la coopération et des échanges 
sécuritaires entre les deux pays”.
Lors de cette réunion, les experts ont 
“procédé à une évaluation globale 
des défis sécuritaires communs 

et examiné les mécanismes 
permettant d’y faire face”, en 
insistant sur “le renforcement de la 
coopération bilatérale en matière 
d’échange de renseignements 
et d’expertises en lien avec la 
prévention de la criminalité, sous 
toutes ses formes, notamment la 
criminalité transnationale”.
Dans leurs recommandations 
finales, les participants à cette 
session ont mis l’accent sur “ le 

renforcement de l’échange de 
renseignements entre les organes 
sécuritaires et la lutte contre 
la migration clandestine et les 
réseaux activant dans ce domaine”, 

selon le communiqué.
Ils ont également recommandé de 
“prendre les mesures nécessaires 
pour faciliter la circulation des 
citoyens entre les deux pays à 
travers les passages frontaliers 
terrestres” et d’”intensifier la 
formation sécuritaire en matière 
de maintien de l’ordre, de conduite 
des véhicules sécuritaires et de 
lutte contre le terrorisme”, a conclu 
la même source.
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Un chef d’entreprise turc condamné
 à 3 ans de prison en Algérie

ALGÉRIE-CHINE:
 Un accord-cadre de coopération pour 
la promotion numérique des produits 

touristiques

ENERGIE ET MINES:
 M. Arkab reçoit une 

délégation de la société 
américaine “ExxonMobil”  

La police des frontières de 
l’aéroport international 
d’Alger Houari 

Boumediene a déjoué une tentative 
de contrebande de devises vers la 
Turquie. Un montant de 40 000 euros 
a été saisi sur un chef d’entreprise 
turc âgé de 37 ans, gérant de la 
société Watt Electric en Turquie.
Les faits remontent au 19 janvier 
2025. Le suspect a été interpellé au 
niveau du terminal ouest, hall de 
départ n°4, alors qu’il s’apprêtait à 
embarquer pour Istanbul. Après une 
fouille minutieuse de ses bagages 
suite à des soupçons, les agents ont 
découvert 20 000 euros dissimulés 
dans sa valise et 20 000 euros 

supplémentaires cachés dans son 
manteau.
Dans la foulée, le suspect a comparu 
devant le parquet du tribunal de Dar 
El-Beida. Lors de l’interrogatoire, 
il a avoué avoir acheté ces devises 
au marché noir, affirmant qu’elles 
provenaient de ses activités 
professionnelles en tant que gérant 
de Watt Electric. Il a nié toute 
implication dans le blanchiment 
d’argent, précisant ne posséder ni 
compte bancaire, ni véhicule, ni bien 
immobilier en Algérie.
Après délibération, le ressortissant 
turc a été condamné à 3 ans de 
prison ferme, assortie d’une amende 
de 10 millions de dinars d’amende 
pour infraction à la législation sur 

le change et les mouvements de 
capitaux et acquittement pour les 
accusations de blanchiment d’argent.
Cette condamnation s’appuie sur 
les articles 1 (paragraphe 1) et 1 
bis de l’ordonnance 96-22 relative 
à la répression des infractions à 
la législation sur le change et les 
mouvements de capitaux.
Sauvetage héroïque en mer : Un 
marin turc secouru par les garde-
côtes algériens
Les garde-côtes algériens ont 
réalisé une opération de sauvetage 
remarquable le 3 juin dernier, portant 
secours à un marin turc en situation 
critique. L’incident s’est déroulé à 
environ 52 kilomètres au nord d’El 
Aouana, dans la wilaya de Jijel.

Le centre national des opérations de 
surveillance a reçu l’alerte à 22h47, 
concernant un membre d’équipage 
nécessitant une évacuation sanitaire 
urgente depuis un pétrolier maltais 
en route de la Libye vers la Belgique. 
Le ministère de la Défense nationale 
a immédiatement mobilisé ses 
ressources.
L’opération de secours a été menée 
avec précision par un hélicoptère 
AS-16 du groupe 560, qui a procédé 

à l’hélitreuillage du marin dans des 
conditions complexes. Le blessé 
a été transporté vers l’aéroport de 
Taher, avant d’être pris en charge 
par la protection civile et transféré à 
l’hôpital local.
Cette intervention réussie souligne 
l’efficacité des forces navales 
algériennes dans leurs missions 
humanitaires et leur engagement 
constant pour la sauvegarde de la vie 
humaine en mer.

Un accord-cadre de 
coopération dans le 
domaine du développement 

et de la promotion numériques des 
produits et des services touristiques 
et hôteliers a été signé, mardi à 
Alger, entre le groupe Hôtellerie-
Tourisme et Thermalisme (HTT) 
et la compagnie aérienne chinoise 
Xiamen Airlines (Xiamen Airlines 
International Travel Service 
CO.LTD).
La cérémonie de signature, qui s’est 
déroulée à l’hôtel “El Djazair”, 
a été présidée par la ministre du 
Tourisme et de l’Artisanat, Mme 
HouriaMeddahi, en présence de 
membres du gouvernement, de 
cadres supérieurs de l’Etat et 
d’ambassadeurs accrédités en 
Algérie et ce, dans le cadre de la 
24e édition du Salon international 
du tourisme et des voyages (SITEV 
2025), qui s’est clôturée mardi.
Mme Meddahi a affirmé, dans ce 
contexte, que la signature de cet 
accord-cadre avec la République 
populaire de Chine intervient “en 
phase avec nos efforts et notre 
approche de numérisation du 
secteur touristique devenue un défi 
stratégique et ce, dans le cadre de 
la concrétisation de la vision du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, concernant 
la nécessité de généraliser la 
numérisation dans tous les secteurs, 
d’autant plus que le grand potentiel 
touristique de l’Algérie exige une 
promotion touristique numérique 
digne de sa réputation”.
Cet accord s’inscrit également, 
selon la ministre, “dans le cadre de 
la volonté continue qui nous anime 
à chaque occasion officielle de 
renforcer les relations de coopération 
entre les deux pays dans le domaine 
touristique, notamment à la faveur 
des excellentes relations algéro-
chinoises, empreintes d’amitié 
et d’entente, conformément à la 
volonté politique exprimée par les 
dirigeants des deux pays”.
Pour la ministre du Tourisme et 
de l’Artisanat, cette signature 
“vient s’ajouter au capital de la 
coopération fructueuse établie 
dans le domaine du tourisme avec 

le partenaire chinois, après les 
axes concrétisés avec ce dernier, 
sous la supervision des services du 
ministère des Affaires étrangères, 
de la Communauté nationale à 
l’étranger et des Affaires africaines”.
L’ambassadeur chinois en Algérie, 
M. Dong Guangli, s’est félicité, 
pour sa part, du niveau des relations 
algéro-chinoises, à la lumière de 
la volonté des deux pays de les 
développer et de les promouvoir 
dans divers domaines, y compris 
les domaines culturel et touristique 
qui se veut, a-t-il dit, un catalyseur 
puissant et efficace pour développer 
l’économie des deux pays, au mieux 
de leurs intérêts communs.
Le diplomate chinois a également 
rappelé les atouts touristiques, 
culturels et patrimoniaux dont 
regorge l’Algérie, affirmant que 
le tourisme est étroitement lié à la 
culture.
S’agissant des résultats de la 24e 
édition du SITEV, Mme Meddahi 
a précisé que le salon avait connu 
une participation “qualitative”, avec 
340 exposants de 27 pays frères 
et amis et 38 start-up spécialisées 
dans le domaine de la numérisation 
des services touristiques, en sus de 
l’accompagnement d’un nombre 
considérable d’entreprises et 
d’organismes nationaux relevant 
de secteurs en lien avec l’activité 
touristique (compagnies aériennes, 
aéroport d’Alger, entreprises de 
transport urbain, compagnies 
d’assurance).
Outre des départements ministériels, 
il s’agit aussi d’une forte 
participation d’artisans algériens 
et internationaux à ce salon en vue 

d’exposer leurs créations artisanales 
exprimant la richesse culturelle et 
patrimoniale.
Le salon a été ponctué par la remise 
de prix honorifiques aux meilleurs 
participants à cet événement. Le 
prix du meilleur pavillon algérien 
en termes de design a été attribué 
au ministère de la Culture et des 
Arts, tandis que le prix du pavillon 
le plus innovant a été décerné à la 
compagnie Air Algérie. Le prix 
du pavillon le plus attractif a été 
décroché par une start-up de la 
wilaya de Batna, et celui du meilleur 
pavillon étranger est revenu à la 
République populaire de Chine.
La Palestine a également obtenu un 
prix spécial (Pavillon du courage 
et de la persévérance), tout comme 
la République arabe sahraouie 
démocratique (RASD), également 
récompensée par un prix spécial.
Par ailleurs, le ministère du 
Tourisme et de l’Artisanat a attribué 
le prix de la meilleure application 
touristique au pavillon “Fennec 
Booking”, le prix de la meilleure 
solution numérique à une startup de 
la wilaya de Djanet, et un autre prix 
a été remis à la troupe El Waha de la 
commune de Brezina (El Bayadh).
La 24e édition du SITEV, organisée 
du 12 au 15 juillet, sous le slogan 
“Voyagez au cœur de l’Algérie et 
profitez d’un tourisme authentique 
et d’une civilisation millénaire”, a 
constitué, selon les organisateurs, 
une véritable opportunité pour 
renforcer les partenariats et 
encourager l’échange d’expériences 
et l’investissement dans un secteur 
considéré comme un véritable levier 
du développement économique.

Le ministre d’Etat, ministre 
de l’Energie, des Mines et 
des Energies renouvelables, 

Mohamed Arkab a reçu mardi à Alger, 
une délégation de la société pétrolière 
et gazière américaine “ExxonMobil”, 
conduite par le vice-président de la 
compagnie, M. Harker, avec lequel 
il a examiné les voies et moyens 
de renforcer la coopération dans le 
domaine des hydrocarbures, indique 
un communiqué du ministère.
Cette visite s’inscrit dans le cadre 
des concertations en cours entre 
la société américaine, le Groupe 
Sonatrach, et l’Agence nationale 
pour la valorisation des ressources 
en hydrocarbures “ALNAFT”, dans 
le sillage de la mise en œuvre de la 
stratégie nationale visant à valoriser 
le domaine minier des hydrocarbures, 
à travers le soutien aux capacités 
d’exploration et l’augmentation des 
réserves et de la production du pétrole 
et du gaz, pour renforcer la sécurité 
énergétique et appuyer l’orientation de 
l’Algérie vers les marchés extérieurs.
La rencontre a été l’occasion pour 
les deux parties d’échanger les vues 
sur l’état et les perspectives de la 
coopération entre “ExxonMobil”, 
le Groupe Sonatrach et ALNAFT, 
notamment dans le secteur amont 
pour le pétrole et le gaz, précise le 
communiqué.
L’accent a, en outre, été mis 
sur l’importance de poursuivre 
les concertations techniques en 
cours, afin de parvenir à un accord 
final concernant les contrats 
d’hydrocarbures, en vue de sceller des 
partenariats énergétiques solides et 
durables entre les deux parties.  
A cette occasion, M. Arkab a évoqué 
les opportunités d’investissement 
prometteuses offertes par le secteur de 
l’énergie en Algérie, notamment dans 

les domaines de la prospection, du 
développement et de l’exploitation, 
réaffirmant l’engagement du secteur 
à encourager les investissements 
productifs à travers des projets 
contribuant au renforcement des 
capacités de production et de 
transformation, et à l’élargissement 
les exportations énergétiques, tout en 
satisfaisant la demande nationale.
Le ministre d’Etat a souligné, dans ce 
sens, la volonté de l’Algérie de garantir 
un climat de partenariat propice, 
pour réussir les investissements et 
consolider confiance mutuelle avec 
les partenaires internationaux, en 
accordant les facilités nécessaires, 
établissant une coopération basée sur 
l’échange d’expériences, assurant le 
transfert de technologie, et adoptant 
l’innovation dans les domaines de la 
prospection, de la production et de la 
durabilité.
De son côté, le vice-président 
d’ExxonMobil a affiché l’intérêt de 
la société pour l’élargissement de 
ses activités sur le marché algérien, 
saluant le climat des affaires favorable 
ainsi que la relation de confiance 
marquant la coopération avec le 
groupe Sonatrach.
Il a également réaffirmé la volonté 
d’ExxonMobil de poursuivre les 
concertations en cours, en vue de 
finaliser les contrats prévus avec 
Sonatrach et ALNAFT, ce qui 
permettra le lancement de projets 
d’investissement stratégiques à 
long terme, à même de renforcer les 
capacités de production nationale, 
de soutenir la sécurité énergétique, 
de propulser les exportations, et 
de promouvoir le contenu local à 
travers l’intégration des compétences 
nationales, selon la même source.
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ANNABA / RADIOPHONIE
Souad Madjri reconduite à la direction de Radio Annaba 

régionale

ANNABA / ALSOLB EL HADJAR
Lancement du processus de transfert des équipements 

métallurgiques depuis le port de Skikda

La direction générale de la Radio 
algérienne a procédé récemment 
à la reconduction de Madame 

Souad Madjri à la tête de Radio Annaba 
régionale, marquant ainsi un retour 
attendu d’une figure médiatique bien 
connue dans le paysage radiophonique 
de l’Est algérien.
Forte d’une expérience solide 
et reconnue dans le secteur de 
l’audiovisuel public, Souad Madjri 
avait déjà occupé ce poste par le passé, 
où elle s’était distinguée par son sens de 
la rigueur, sa proximité avec le terrain, 
et sa capacité à impulser une dynamique 
éditoriale cohérente et citoyenne. Son 
retour à la direction de Radio Annaba 
est perçu comme un signe de confiance 
renouvelée dans ses compétences 

managériales et éditoriales.
Radio Annaba, en tant que média 
régional de service public, joue un rôle 
central dans la couverture de l’actualité 
locale et la valorisation des initiatives 
citoyennes, économiques, culturelles 
et sportives. Le retour de Mme Madjri 
intervient à un moment où la radio 
est appelée à renforcer sa mission de 
proximité et d’information de qualité, 
dans un contexte de modernisation des 
médias publics.
Les professionnels du secteur et 
les auditeurs fidèles saluent cette 
nomination, espérant voir l’institution 
poursuivre son évolution tout en restant 
fidèle à sa vocation première : être la 
voix des citoyens et un relais actif du 
développement

Le complexe sidérurgique d'El 
Hadjar amorce une nouvelle 
étape dans son processus de 

relance industrielle. Sous la supervision 
du P-DG du groupe industriel Sider, 
Kheladi Houari Miloud, et du P-DG de 
l’Entreprise Algérian Solb "AlSOLB"  
(ex-Sider El Hadjar), Belili Massoud, 
le convoi des équipements hors gabarit 
a été lancé  depuis le port de Skikda 
en direction de l’unité sidérurgique 
d’El Hadjar. Cette opération marque 
la dernière phase du transfert de 
l’ensemble des équipements destinés 
à la nouvelle unité de béton, récupérés 
dans le cadre des biens confisqués 
par l’État. Une fois l’acheminement 
achevé, les équipes techniques 
procéderont à l’inspection minutieuse 
des matériels avant d’entamer les 

travaux de montage. Pour la direction 
du complexe, cette nouvelle unité 
représente un levier essentiel pour 
accroître les capacités de production 
à moyen et long terme. « C’est un 
pas de plus vers la modernisation et 
la diversification de nos activités, en 
phase avec la stratégie de relance que 
nous avons engagée pour remettre 
l’entreprise sur les rails », a souligné 
un responsable du site. Grâce à cet 
investissement l'entreprise ambitionne 
de consolider sa position sur le marché 
national tout en répondant à la demande 
croissante en matériaux de construction, 
notamment le béton prêt à l’emploi. 
Un chantier qui s’inscrit dans une 
dynamique plus large de valorisation 
des actifs industriels, au cœur de la 
politique de réindustrialisation prônée 
par les pouvoirs publics.

Annaba se prépare activement à l’organisation
 des jeux africains scolaires 2025

Dans la perspective de 
la première édition 
des jeux africains 

scolaires 2025, prévue du 26 
juillet au 5 août et organisée 
à travers plusieurs wilayas, 
dont Annaba, Constantine, 
Skikda et Sétif, les préparatifs 
s’intensifient pour garantir le 
succès de cette manifestation 
continentale majeure.
Hier mercredi, 16 juillet 
2025, le wali, Abdelkader 
Djellaoui, a effectué 
une visite d’inspection 
accompagnée du président 
des Comités olympiques 

africains, M. Mustapha 
Berraf, ainsi que du 
directeur de la jeunesse 
et des sports. Cette visite 
a permis de constater 
l’état d’avancement des 
infrastructures sportives et 
des structures d’hébergement 
prévues pour accueillir les 
délégations participantes.
Le wali a souligné 
l’engagement total des 
services de la wilaya et la 
coordination étroite entre 
les différents acteurs pour 
assurer les meilleures 
conditions d’accueil et 
d’organisation. Il a affirmé 

que tous les moyens ont été 
mobilisés pour faire de cet 
événement une réussite à la 
hauteur des attentes.
De son côté, M. Berraf a 
exprimé sa satisfaction quant 
au niveau de préparation de la 
wilaya d’Annaba, saluant les 
efforts consentis et la qualité 
des installations mises à 
disposition. Il a souligné que 
cette mobilisation témoigne 
du potentiel de l’Algérie à 
organiser des compétitions 
sportives d’envergure 
internationale.

Sihem.Ferdjallah



ANNABA / GENDARMERIE NATIONALE

Intensification de la lutte contre 
les manœuvres dangereuses sur 

les routes

ANNABA / DJS
 Sortie de sensibilisation sur les 

plages contre les dangers de 
la drogue et les intoxications 

alimentaires

ANNABA  / EL BOUNI
Poursuite des opérations de 
démolition des extensions 

anarchiques à la cité 
‘’Bouzaaroura’’

ANNABA / CONTRÔLE SANITAIRE 
Saisie et destruction de produits 

alimentaires impropres à la 
consommation à Berrahal

Dans le cadre de la lutte 
permanente contre l’insécurité 
routière, le groupement régional 

de la gendarmerie nationale d’Annaba 
a renforcé ses dispositifs de contrôle 
et de prévention visant à endiguer les 
manœuvres dangereuses sur les routes 
nationales et les axes secondaires relevant 
de sa compétence. Ces opérations ciblées 
ont été intensifiées ces dernières semaines 
en réponse à la recrudescence des 
comportements irresponsables de certains 
conducteurs, notamment les excès de 
vitesse, les dépassements dangereux, les 
courses sauvages, ainsi que les conduites 
sous l’emprise de substances interdites. 
Ces infractions représentent une menace 
réelle pour la sécurité des usagers de la 
route, en particulier durant la période 
estivale marquée par une forte circulation. 
Les brigades motorisées et les patrouilles 

pédestres  ont été mobilisées jour et 
nuit, avec l’appui de radars et de drones 
de surveillance, pour intercepter les 
contrevenants, verbaliser les infractions 
graves, et parfois même procéder à des 
retraits de permis et à la mise en fourrière 
des véhicules en infraction. Par ailleurs, 
des campagnes de sensibilisation ont été 
organisées parallèlement dans les zones 
touristiques, notamment sur les plages 
et les stations-service, en direction des 
jeunes conducteurs et des familles, afin 
de rappeler l’importance du respect du 
code de la route et les conséquences 
dramatiques des conduites à risque. 
Le Groupement Régional réitère son 
engagement pour la sécurité routière 
et appelle les citoyens à faire preuve de 
vigilance, à signaler les comportements 
dangereux, et à adopter une conduite 
responsable, particulièrement en cette 
période de grande affluence.

Dans le cadre de la préservation 
de la santé des jeunes et de la 
prévention des comportements 

à risque, la direction de la jeunesse et 
des sports, à travers la cellule d’écoute 
et de prévention santé Jeunes et le point 
d’écoute et de suivi santé jeunes de 
Chetaïbi, a organisé, en collaboration avec 
l’Association ‘’Ness El Khir’’ de Chetaïbi, 
une sortie de sensibilisation sur les plages 
de ladite commune. Cette initiative, 
tenue en pleine saison estivale, a ciblé 
plusieurs plages très fréquentées par les 
jeunes et les familles. L’objectif principal 
était de sensibiliser aux dangers de la 
consommation de drogue, mais également 
de prévenir les risques d’intoxication 
alimentaire, notamment avec les fortes 

températures enregistrées ces dernières 
semaines. Des animateurs spécialisés, des 
éducateurs de santé ainsi que des membres 
de l’association ont animé des stands 
d’information, distribué des brochures 
explicatives et échangé directement avec 
les estivants. Des conseils pratiques 
ont été donnés sur la conservation des 
aliments, l’hygiène, ainsi que sur les 
signes à reconnaître en cas d’intoxication 
ou de malaise. La campagne a été bien 
accueillie par les estivants, qui ont salué 
l’effort de proximité et d’écoute. Pour les 
organisateurs, cette sortie s’inscrit dans 
une démarche de prévention continue 
visant à protéger les jeunes, en particulier, 
des fléaux sociaux et des dangers 
sanitaires pendant la saison estivale.

Dans le cadre de la lutte contre 
l’urbanisme illégal, les services 
de la commune d’El Bouni ont 

procédé  à une nouvelle opération de 
démolition ciblant des extensions et 
constructions érigées sans autorisation 
au niveau de la cité  ‘’Bouzaaroura’’. 
Conformément aux instructions du P/
APC par intérim, Brabah Abdelaziz, 
l’intervention a permis de raser plusieurs 
annexes construites illégalement à 
l’arrière de locaux professionnels 
ainsi que deux murs érigés de manière 
anarchique. L’opération s’est déroulée 

sur le terrain sous la supervision de 
madame Brinis Amal, cheffe du bureau 
des infractions, en étroite coordination 
avec les éléments de la sûreté urbaine de 
‘’Bouzaaroura’’. Afin d’assurer le bon 
déroulement de cette action, d’importants 
moyens humains et matériels ont été 
mobilisés, notamment les agents de la 
cellule technique du secteur qui ont œuvré 
à l’exécution des décisions de démolition. 
La commune à travers cette initiative 
vise sa à lutter contre toutes formes 
d’occupation illégale du domaine public 
et à préserver l’urbanisme réglementaire 
dans l’intérêt collectif.

Dans le cadre de ses actions 
de prévention contre les 
intoxications alimentaires et 

assurer la protection du consommateur, 
le service communal d’hygiène et de 
salubrité publique, en coordination avec 
la direction du commerce de Berrahal et 
un représentant de la brigade territoriale 
de la gendarmerie nationale, a mené 
avant-hier, mardi une opération de 
contrôle et de sensibilisation ciblant des 
activités de restauration rapide et de 
crèmerie. Cette opération de contrôle 
visait à vérifier le respect des conditions 
d’hygiène et des normes de conservation 
des denrées périssables, notamment en 
cette période estivale où les températures 

élevées augmentent les risques de 
prolifération bactérienne. À l’issue 
de l’intervention, plusieurs produits 
jugés impropres à la consommation 
ont été saisis puis détruits sur place, 
conformément à la réglementation en 
vigueur. Les commerçants concernés ont 
été convoqués par les représentants de la 
Direction du commerce pour la poursuite 
des procédures légales nécessaires.
Les autorités locales rappellent 
l’importance du respect strict des règles 
d’hygiène et invitent les citoyens à signaler 
toute infraction susceptible de mettre 
en danger leur santé. Des campagnes de 
contrôle similaires se poursuivront tout 
au long de l’été pour garantir la sécurité 
alimentaire et préserver la santé publique.

Imen.B

Imen.B
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Dans le cadre de 
ses actions de 
sensibilisation et de 

surveillance environnementale, 
la Conservation des forêts 
de la wilaya d’Annaba lance 
un appel fort aux citoyens à 
travers une campagne visuelle 
engagée, placée sous le slogan :
« Vous nous complétez… 
La protection de la forêt est 
l’affaire de tous. »
À travers ce message, les 
services forestiers souhaitent 
rappeler que la préservation 
du patrimoine forestier ne 
repose pas uniquement sur 
l’action des autorités, mais 
exige une implication directe 

de la population, notamment 
en période estivale, souvent 
marquée par des risques accrus 
d’incendies.
L’affiche, largement diffusée 
à travers les supports 
institutionnels et les réseaux 
sociaux, met en scène les agents 

forestiers en pleine mission de 
surveillance, jumelles à la main, 
sillonnant les massifs boisés à 
bord de leurs véhicules. Une 
image forte, soutenue par un 
message empreint d’émotion :
« Nous sommes les yeux qui 
surveillent, vous êtes les cœurs 

qui protègent. »
La conservation rappelle 
également la mise à disposition 
du numéro vert gratuit 1070, 
ouvert à tous les citoyens 
souhaitant signaler un départ 
de feu, une activité suspecte ou 
toute menace pour l’équilibre 

naturel des espaces forestiers.
À travers cette initiative, la 
wilaya d’Annaba réaffirme son 
engagement pour une gestion 
durable et participative des 
forêts, tout en consolidant la 
culture de vigilance citoyenne 
et d’écologie solidaire.

ANNABA / CONSERVATION DES FORÊTS :
Un appel citoyen pour la protection des forêts

Sihem.Ferdjallah

 ANNABA / ADE :
Réparation d’une fuite importante  d’eau potable 

Les équipes de 
l’Algérienne des Eaux 
– Unité Annaba – sont 

récemment intervenues pour 
réparer une importante fuite 
d’eau potable survenue sur 
la canalisation principale 
d’une cité résidentielle. Dès la 
réception d’un signalement, les 

agents du centre de distribution 
d’Oued Forcha se sont rendus 
en urgence au niveau de la cité 
‘’208 Logements’’ Belhaïd 
Belkacem, où une fuite avait 
été localisée sur une conduite 
de 200 mm de diamètre. 
L’alimentation en eau a aussitôt 
été coupée afin de stopper le flux 
et permettre une intervention 
en toute sécurité. Les travaux 

de réparation ont permis de 
renouveler deux sections de la 
canalisation endommagée : la 
première sur une longueur de 
2,5 mètres, la seconde sur un 
mètre. Cette opération a permis 
de rétablir l’alimentation en eau 
potable pour les habitants de la 
cité et de sécuriser la stabilité 
du réseau.
Dans la même journée, les 

équipes techniques sont 
également intervenues pour 
colmater une rupture sur 
la conduite de refoulement 
« Dorban » de 500 mm de 
diamètre. Ces actions de 
l’Algérienne des Eaux  vise 
à préserver la qualité de ses 
infrastructures, à limiter les 
pertes d’eau et à garantir un 
service régulier aux citoyens. 

S.Y

ANNABA / RÉSIDENCE UNIVERSITAIRE AHMED EL BOUNI :
Campagne d’abattage d’animaux errants

Les autorités locales de 
la commune d’El Bouni 
ont organisé, hier, une 

campagne de lutte contre les 
animaux errants  au niveau 
de la résidence universitaire 
3000 lits ’’Ahmed El Bouni’’ 
à Boukhadra 3, afin de limiter 
leur errance dans le centre 

urbain notamment chiens et 
sangliers. Cette campagne 
fait suite au phénomène de la 
présence fréquente  d’animaux 
errant dans la région. Cette 
campagne d’abattage, dont le 
lancement a été soigneusement 
planifié, visait à assurer la 
sécurité  et la saleté causée 
par ces animaux sauvages.  
Cette campagne a eu objectif 

de garantir la sécurité des 
habitants. Les mêmes services  
ont mis en place des mesures 
sécuritaires supplémentaires 
pour minimiser les risques 
potentiels pendant la 
campagne. Des informations 
régulières ont été publiées 
par le biais des canaux de 
communication locaux pour 
tenir les habitants informés.

Imen.B

ANNABA / OUED EL ANEB :
Accident de la route : Un blessé pris en charge par la 

Protection Civile

Un accident de la 
circulation s’est 
produit avant-hier, 

mardi en début de soirée sur 
la route nationale RN44, 
précisément au niveau de la 
zone d’Aïb Amar, dans la 
commune d’Oued El Aneb, 
relevant de la commune 
de Berrahal.  L’accident 
a impliqué une voiture 
de tourisme et une moto, 
entraînant une collision 

violente aux alentours de 
19h10. Alertées, les unités 
d’intervention de la protection 
civile se sont rapidement 
rendues sur les lieux avec les 
moyens nécessaires. Le bilan 
fait état d’un blessé, un homme 
âgé de 34 ans, qui présentait 
de multiples blessures suite 
au choc. Ce dernier a reçu les 
premiers soins sur place avant 
d’être évacué en urgence vers 
l’établissement hospitalier 
le plus proche pour une 
prise en charge médicale. 

Les circonstances exactes de 
l’accident restent à déterminer 
par les services compétents, 
mais cet incident rappelle une 
fois de plus la nécessité de 
redoubler de vigilance sur la 
route, notamment sur les axes 
à fort trafic. La protection 
civile appelle les usagers 
de la route à respecter les 
règles de sécurité, à adopter 
une conduite responsable et 
à signaler tout comportement 
dangereux pouvant mettre en 
péril la vie d’autrui.

Imen.B



Les nouvelles priorités de la revue nationale 
stratégique 2025, ce document de doctrine en 

matière de défense et de diplomatie

Nouvelle-CalédoNie :
L’accord de Bougival à l’épreuve du terrain

La version précédente du 
texte avait été publiée 
dans la précipitation 

en 2022, au début de la guerre 
en Ukraine. Cette nouvelle 
mouture se veut le fruit de 
réflexions plus posées sur les 
chantiers à lancer : climat, 
relations avec les Etats-Unis, 
défense du territoire, selon le 
monde fr.
Au terme de plusieurs mois de 
travaux, le Secrétariat général 
de la défense et de la sécurité 
nationale, a publié, lundi 14 
juillet, sur demande du chef 
de l’Etat, une nouvelle revue 
nationale stratégique (RNS). Ce 

document de doctrine permet 
traditionnellement à l’Etat de 
remettre à plat ses priorités 

tout en accompagnant ses 
nouveaux objectifs budgétaires, 
comme l’a fait, dimanche 13 

juillet, Emmanuel Macron, en 
annonçant une nouvelle hausse 
des dépenses de défense d’ici à 
2027. La dernière version datait 
de 2022 et avait été effectuée 
dans la précipitation au début 
de la guerre en Ukraine. Cette 
nouvelle mouture se veut le 
fruit de réflexions plus posées 
– mais non moins inquiètes – 
sur les chantiers à lancer d’ici à 
2030 pour faire face à l’état du 
monde.
Lors de ses vœux aux armées, 
en janvier, Emmanuel Macron 
avait demandé que ce texte, 
dont seule une partie est rendue 
publique, permette de définir « 

les contours de notre défense 
globale et du réarmement, y 
compris moral ». Six mois plus 
tard, c’est chose faite, avec 
un document d’une centaine 
de pages, bâti autour de 11 « 
objectifs stratégiques », soit 
un de plus qu’en 2022. Aux 
premiers rangs de ces objectifs 
– qui restent relativement 
inchangés – se trouvent 
toujours la dissuasion nucléaire, 
les enjeux de « résilience » de 
la nation et ceux d’économie 
de guerre. Mais la version 2025 
en ajoute un onzième intitulé 
« Excellence académique, 
scientifique et technologique ».

Les délégations 
indépendantistes et 
loyalistes, qui se sont 

entendues avec l’Etat français 
sur un accord institutionnel, 
samedi 12 juillet, vont affronter 
des bases radicalisées sur 
l’archipel. Des tensions sont 
redoutées dans la campagne 
politique qui s’ouvre, selon le 
monde fr.
Une campagne s’ouvre, pleine 
de chausse-trapes. L’accord sur 
le futur « Etat de la Nouvelle-
Calédonie », signé à Bougival 
(Yvelines), samedi 12 juillet, 
par le ministre des outre-
mer, Manuel Valls, et les six 

délégations indépendantistes 
et non indépendantistes du 
territoire, doit maintenant 
passer l’épreuve du terrain. 
Si les conditions politiques 
nationales le permettent, une 
révision constitutionnelle 
s’annonce pour la fin de 
l’année, avant un référendum 
des Néo-Calédoniens sur cet 
accord, en février 2026.
Le texte de Bougival porte tout 
l’enjeu dans son sous-titre : « 
Le pari de la confiance ». Les 
signatures des protagonistes 
n’ont pas été apposées au pied 
d’un accord politique finalisé 
dans les moindres détails. 

Mais sur une page engageant 
les partenaires « à présenter 
et à défendre le texte en l’état 
de l’accord sur l’avenir de la 
Nouvelle-Calédonie élaboré à 
Paris-Bougival ». Le résultat 
est fragile, Manuel Valls a été 
le premier à le dire, samedi.
D’ailleurs, si l’accord a 
finalement été approuvé à 
l’aube, ce le fut in extremis. 
A 4 heures du matin, l’échec 
était annoncé : le bureau 
politique du Front de 
libération nationale kanak et 
socialiste (FLNKS) ordonnait 
à ses délégués de l’Union 
calédonienne de rejeter 

l’accord. A 6 heures, le 
dénouement fut positif. Entre-
temps, selon les informations 
du Monde confirmées par 
des négociateurs, c’est un 

des délégués de la modérée 
Union nationale pour 
l’indépendance, Adolphe 
Digoué, qui, à 5 h 30, a permis 
la bascule finale.

Alors que la lave 
jaillit à nouveau 
sur la péninsule 

de Reykjanes, les experts 
évoquent une nouvelle ère 
volcanique pour l’Islande qui 
bouleversera durablement la 
vie locale, selon le monde fr.
Un volcan sur la péninsule 
de Reykjanes, dans le sud-
ouest de l’Islande, est entré en 
éruption, mercredi 16 juillet, 
pour la neuvième fois depuis 
fin 2023, ont annoncé les 
autorités. « La fissure éruptive 
mesure environ 700 à 1 000 
mètres de long. Elle se propage 
vers le nord depuis le début 
de l’éruption », écrit l’Office 
météorologique islandais 
(IMO), chargé notamment 
de l’activité sismologique 

et volcanologique sous 
l’autorité du ministère de 
l’environnement et des 
ressources naturelles.
Des images vidéo tournées 
en direct montrent de la lave 
s’échappant d’une fissure dans 
le sol. L’éruption a commencé 
peu avant 6 heures du matin, 

selon l’Office météorologique 
islandais. La chaîne de 
télévision RUV a affirmé, 
de son côté, que le village de 
pêcheurs voisin, Grindavik, a 
été évacué. Le Blue Lagoon, 
spa géothermique des environs, 
a aussi été évacué. La pollution 
due à l’éruption est selon 

l’IMO et la chaîne RUV.
La plupart des 4 000 habitants 
de Grindavik ont été évacués 
à la fin de 2023, peu avant la 
première éruption volcanique 
dans la région. Depuis, presque 
toutes les maisons ont été 
vendues à l’Etat et la majorité 
des habitants sont partis.
Les volcans de la péninsule 
n’avaient pas connu d’éruption 
depuis huit siècles, jusqu’en 
mars 2021, date à laquelle 
une période d’activité 
sismique accrue a débuté. Les 
volcanologues ont estimé que 
l’activité volcanique dans la 
région était entrée dans une 
nouvelle ère.
Aucun impact sur les vols 
internationaux
Selon la chaîne RUV, 

cette dernière éruption n’a 
pas d’impact sur les vols 
internationaux. En 2010, 
l’éruption de l’Eyjafjallajökull 
dans une autre partie de 
l’Islande avait provoqué un 
chaos dans les transports du 
monde entier, les cendres 
projetées dans l’atmosphère 
ayant entraîné des fermetures 
de l’espace aérien en Europe.
L’Islande abrite 33 systèmes 
volcaniques actifs, soit plus 
que tout autre pays européen. 
Elle est située sur la dorsale 
médio-atlantique, une faille 
dans le plancher océanique qui 
sépare les plaques tectoniques 
eurasienne et nord-américaine 
et provoque des tremblements 
de terre et des éruptions.
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En Islande, le volcan de Reykjanes entre en éruption pour 
la neuvième fois depuis 2023



Kurdistan iraKien : 

plusieurs champs pétrolifères visés par 
des attaques de drones

Ces dernières semaines, 
l’Irak a été le théâtre 
d’une série d’attaques 

de drones et de roquettes 
non revendiquées. Celles de 
mercredi portent à cinq le 
nombre de champs pétrolifères 
touchés au Kurdistan en 
l’espace d’une semaine, selon 
le monde fr. 
Depuis quelques semaines, 
des drones attaquent des 
champs pétrolifères de 
la région autonome du 
Kurdistan, dans le nord de 
l’Irak. Les dernières attaques 
se sont produites lundi, mardi 

puis mercredi 16 juillet. Deux 
drones chargés d’explosifs ont 
attaqué le champ pétrolifère 
de Pechkabir, exploité par le 
groupe pétrolier norvégien 
DNO, un drone similaire a 
frappé le champ de Tawke, 
dans le district de Zakho, 
ont précisé les services de 
lutte contre le terrorisme du 
Kurdistan. Une autre attaque 
a visé un champ pétrolifère 
géré par les Etats-Unis dans 
la province de Duhok. Aucune 
victime n’a été signalée.
Ces dernières semaines, l’Irak 
a été le théâtre d’une série 

d’attaques de drones et de 
roquettes non revendiquées. 
Celles de mercredi portent 
à cinq le nombre de champs 
pétrolifères touchés au 
Kurdistan en l’espace d’une 
semaine. Longtemps en 
proie à des conflits, l’Irak est 
fréquemment confronté à des 
attaques de ce type, souvent 
liées à des luttes d’influence 
par procuration entre l’Iran, 
les Etats-Unis et leur allié 
Israël.
Ces attaques surviennent 
également à un moment où 
les tensions entre Bagdad et 

Erbil au sujet des exportations 
de pétrole s’exacerbent, un 
important oléoduc traversant 
la Turquie étant fermé depuis 
2023 en raison de différends 
juridiques et de problèmes 
techniques.
Des tensions croissantes 
autour du pétrole kurde
Les attaques de mercredi sont 
survenues au lendemain d’une 
autre attaque au drone chargé 
d’explosifs qui a entraîné 
la suspension des activités 
dans le champ pétrolifère de 
Sarsang, à Duhok, exploité 
par la société américaine 

HKN Energy. L’ambassade 
des Etats-Unis à Bagdad a 
dénoncé mardi « les récentes 
attaques de drones à travers 
l’Irak », y compris des frappes 
sur des « infrastructures-clés » 
dans des champs pétrolifères 
au Kurdistan.
Lundi, un drone a été abattu 
près de l’aéroport d’Erbil qui 
abrite des troupes américaines 
de la coalition internationale 
antidjihadistes tandis que deux 
autres ont touché le champ 
pétrolifère de Khourmala, dans 
la même province, causant des 
dégâts matériels.
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iraK : 

de nouvelles attaques de drones touchent trois champs 
pétrolifères dans le Kurdistan irakien

Trois champs pétrolifères 
de la région autonome du 
Kurdistan, dans le nord de 

l’Irak, ont été touchés mercredi 
matin par des attaques de drones 
chargés d’explosifs, ont annoncé 
les forces kurdes. Cette attaque 
survient au lendemain d’une 
attaque similaire ayant entraîné 
l’interruption des activités d’un 
champ pétrolifère.
Ces dernières semaines, l’Irak a 
été le théâtre d’une série d’attaques 
de drones et de roquettes non 
revendiquées. Celles de mercredi 
portent à cinq le nombre de champs 
pétrolifères touchés dans la région 
en l’espace d’une semaine.
« À 6 h 00 et 6 h 15 (3 h 00 et 3 

h 15 GMT), deux drones chargés 
d’explosifs ont attaqué » le champ 
pétrolifère de Pechkabir, exploité 
par le groupe pétrolier norvégien 
DNO, puis, à 7 h 00 (4 h 00 GMT), 
un drone similaire a frappé le 
champ de Tawke, dans le district 
de Zakho, ont indiqué les services 
de lutte contre le terrorisme du 
Kurdistan.
Une autre attaque, survenue à 7 h 
14 (4 h 14 GMT), a visé un champ 
pétrolifère géré par les États-
Unis dans la province de Dohuk. 
Aucune victime n’a été signalée. 
Longtemps en proie à des conflits, 
l’Irak est fréquemment confronté 
à ce type d’attaques, souvent 
liées à des luttes d’influence par 

procuration entre l’Iran, les États-
Unis et leur allié Israël.
Ces attaques surviennent 
également à un moment où les 
tensions entre Bagdad et Erbil 
concernant les exportations de 
pétrole s’exacerbent, un important 
oléoduc traversant la Turquie 
étant fermé depuis 2023 en raison 
de différends juridiques et de 
problèmes techniques.
Ces attaques surviennent au 
lendemain d’une autre attaque 
de drone chargée d’explosifs 
qui a entraîné la suspension des 
activités dans le champ pétrolifère 
de Sarsang, à Duhok, exploité 
par la société américaine HKN 
Energy.

Lundi, un drone a été abattu près 
de l’aéroport d’Erbil, tandis que 
deux autres ont touché le champ 
pétrolifère de Khourmala, dans 
la même province, causant des 
dégâts matériels.

Le Kurdistan irakien se présente 
comme une oasis de stabilité 
dans un Irak instable et attire les 
investisseurs étrangers grâce à ses 
liens étroits avec les États-Unis et 
les pays européens.

syrie: 

Soueïda meurtrie par les combats entre communautés et
 les bombardements israéliens

Depuis dimanche, des 
combats opposent des 
combattants druzes, 

communauté présente dans 
cette région du pays, à des 
Bédouins, appuyés par les forces 
gouvernementales. Et ce mardi 
15 juillet, les violences ont gagné 
la principale ville de la province, 
Soueïda, faisant de nouvelles 
victimes : au moins 19 personnes 
ont été tuées, selon l’Observatoire 
syrien des droits de l’Homme. 
Le bilan des violences depuis 
dimanche s’élève à 203 morts, a 
annoncé mardi soir l’OSDH.
C’est dans la matinée que les 
combats ont éclaté à l’intérieur 
de la ville. Pour la première fois 

depuis le changement de régime 
en décembre dernier, les troupes 
des nouvelles autorités sont 
entrées dans Soueïda jusque-là 
contrôlée par des factions druzes, 
la communauté majoritaire dans 
cette région.
La plupart des chefs religieux 

druzes avaient pourtant demandé 
aux combattants de remettre leurs 
armes aux forces de Damas. Mais 
une des trois figures spirituelles 
influentes de la communauté 
a fait volte-face, accusant le 
gouvernement de ne pas avoir 
respecté sa promesse d’entrer 

pacifiquement dans la ville. 
Des exactions malgré un accord 
de cessez-le-feu
Finalement, au bout de quelques 
heures, un accord de cessez-
le-feu a été annoncé par le 
ministre de la Défense. Mais des 
habitants ont témoigné de tirs 
après cette annonce ainsi que 
d’exactions tout au long de la 
journée : des exécutions, pillages 
et maisons brûlées par les forces 
gouvernementales.
À cela s’ajoute un troisième 
protagoniste. Depuis la chute de 
Bachar el-Assad, Israël intervient 
aussi militairement dans cette 
province syrienne : avancées 
au sol et bombardements 

aériens. Le pays dit vouloir 
empêcher les nouvelles forces 
gouvernementales de se 
déployer dans cette région. Et 
depuis qu’elles sont entrées 
dans Soueïda ce matin, la ville 
a été bombardée par l’aviation 
israélienne à plusieurs reprises.
Selon l’OSDH, le bilan des 
affrontements et des exécutions 
sur le terrain à Soueïda depuis 
dimanche matin 13 juillet s’élève 
désormais à 203 morts. Parmi eux, 
92 Druzes, dont 21 civils exécutés 
sommairement par des membres 
des ministères de la Défense et 
de l’Intérieur, 93 membres des 
forces gouvernementales, et 18 
Bédouins



Al Ittihad Club / Aouar absent de la reprise : Le motif

Maillot de Bennacer : 
Le manque de classe de l’AC Milan

Bounacer rejoint Bounedjah et Al- Shamal

Au moment où certaines 
rumeurs évoquent un 
éventuel départ de 

Houssem Aouar d’Al Ittihad 
Club, l’Algérien n’était pas 
présent à la reprise avec le club 
saoudien. Et la raison de cette 
absence n’a pas de rapport avec 
un éventuel transfert. Surtout 
que son employeur ne compte 
pas le céder. Détails.
Le fait qu’Aouar ne soit pas au 
camp d’entraînement des Tigres 
pour entamer la préparation 
d’intersaison en Espagne a donné 
lieu à certaines spéculations 
sur son avenir. Néanmoins, la 

cellule de communication d’Al 
Ittihad Club a indiqué que le Vert 
a bénéficié de quelques jours de 
repos en plus.
D’ailleurs, il n’était pas le seul 
joueur qui manquait à l’appel. 
D’autres internationaux comme 
Mario Mitaj (Albanie) ont eu 
droit à la même faveur en raison 
de leurs participations aux 
matchs de la sélection après la 
fin de la saison avec les matchs 
de la date FIFA de juin.
En effet, Aouar a été retenu par 
Vladimir Petkovic pour les deux 
duels contre le Rwanda et la 
Suède le 05 et le 10 juin écoulés. 

Il n’a pu entamer ses vacances 
qu’après la fin de son engagement 
avec les Fennecs. Pour rappel, 
le milieu de terrain Dz reste sur 
une saison assez aboutie avec 
les Saoudiens. Il a gagné le 
doublé Saudi Premier League – 
King’s Cup en marquant 13 buts 
et délivrant 4 passes décisives 
en 34 apparitions dans toutes 
les épreuves. L’objectif du 
Champion d’Arabie Saoudite 
sera de conserver sa couronne 
mais également de briller la 
saison prochaine en Ligue des 
Champions asiatique.
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Après six années de 
loyaux service rendus 
à l’AC Milan, Ismaël 

Bennacer devrait quitter le 
club dès cet été. Lui qui avait 
débarqué lors du mercato estival 
de 2019. C’était dans la foulée 
du sacre avec l’Algérie à la 
CAN 2019 en Egypte. Du côté 
du Rossoneri, le Dz ne fait plus 
partie des plans de Massimiliano 
Allegri nouveau coach. 
D’ailleurs, comme un symbole 
et un ultime signe de divorce, 
le maillot floqué numéro 4 a 
déjà été attribué. C’est Samuele 
Ricci, nouvelle recrue, qui 
portera le maillot qu’arborait 
Isma.
Bennacer n’a pas rejoint le 
Milanello pour la reprise 
des entraînements car son 
employeur a voulu lui accorder 

le temps nécessaire pour 
planifier son départ du club dès 
cet été. Sachant que son bail 
court encore pour deux années 
(expiration en juin 2027), la 
direction aura son mot à dire 
pour un éventuel transfert.

Quelle porte de sortie 
pour Bennacer ?

Ainsi, le board lombard a fixé 
son prix de vente à 12 millions 
d’euros. Pour l’instant, ce 
montant (qui devrait être revu à la 
baisse), tout comme le salaire de 
Bennacer (4.2 millions d’euros 
annuels), reste dissuasif pour les 
équipes qui veulent s’attacher 
ses services. D’ailleurs, cela 
a refroidi l’Olympique de 
Marseille pour lever son option 
d’achat ou le prêter une nouvelle 
fois. Pourtant, l’entraîneur 
Roberto De Zerbi a clairement 

émis le souhait de l’avoir dans 
son effectif.
En outre, il y a Stefano Pioli, son 
ex-coach qui exerce actuellement 
à la Fiorentina, qui songerait 
à le repêcher. Cependant, là 
encore, les émoluments du Dz 
poseraient problème. C’est le 
cas aussi avec le Real Betis 
(Liga) qui pense que le Fennec 
a le potentiel pour renforcer le 
“squad”. Annoncé ici et là sans 
qu’une véritable porte de secours 
s’ouvre grand pour lui, Bennacer 
sait parfaitement que son avenir 
s’écrit loin de l’AC Milan qui a 
cédé son maillot avant de l’avoir 
transféré. Le geste manque de 
classe envers un footballer qui 
s’est toujours donné à 100% 
jusqu’à ce que la rotule de son 
genou cède. Après, c’est la dure 
loi du football.

Intégré depuis une dizaine 
de jours dans le groupe des 
Rouge et Blanc d’Al-Shamal, 

avec qui il a déjà entamé les 
entraînements, le jeune défenseur 
central algérien Abdessamed 
Bounacer attendait la levée des 
dernières barrières contractuelles 
pour officialiser son transfert. 
Ni Al-Sadd, son club propriétaire, 
ni Al-Shamal n’avaient encore 
communiqué, mais le prêt 
pour une saison est désormais 
entériné. À 21 ans, l’ancien 
joueur de l’USM Alger tentera 
de relancer une carrière freinée 
trop tôt, dans un environnement 
moins exigeant mais plus 
favorable à l’accumulation de 
temps de jeu. Transféré à l’été 
2024 à Al-Sadd pour une durée 
de cinq ans, Bounacer avait été 
présenté comme l’un des jeunes 
défenseurs les plus prometteurs 
du pays. Mais ses débuts ont été 
contrariés par une grave blessure 
à la cheville, survenue lors d’un 
entraînement en août, peu après 
la reprise du championnat. Opéré 
le 20 août à la clinique Aspetar, il 
a été écarté des terrains pendant 
plus de trois mois. Il n’a repris 
qu’en solo le 3 novembre, 

avant de réintégrer les séances 
collectives dix jours plus tard, le 
13 novembre. Trop tard cependant 
pour renverser la vapeur : relégué 
dans la hiérarchie, Bounacer 
n’a quasiment pas été utilisé en 
match officiel. Dans une équipe 
d’Al-Sadd où la concurrence est 
rude et où les choix se font dans 
l’immédiateté des résultats, la 
direction a opté pour un prêt afin 
de libérer une place et offrir au 
joueur un cadre propice à son 

développement. Le contexte 
général du championnat qatari, 
marqué notamment par le retour 
au premier plan d’Al-Duhail, 
désormais dirigé par Djamel 
Belmadi, oblige Al-Sadd à 
maintenir une compétitivité de 
très haut niveau. Bounacer, de 
son côté, rejoint à Al-Shamal 
deux compatriotes : Baghdad 
Bounedjah et Mohamed Rafik 
Omar, ce qui facilitera sans doute 
son intégration.

L’option des A’ 
et la Coupe arabe

Ce prêt ne constitue pas 
uniquement une opportunité 
de relance en club. Il pourrait 
aussi permettre à Abdessamed 
Bounacer de se repositionner 
dans les plans de l’équipe 
nationale A’, dirigée par Madjid 
Bougherra. Ce dernier, fin 
connaisseur du championnat 
qatari, suit de près les joueurs 
algériens évoluant dans la région, 

et la régularité de Bounacer avec 
Al-Shamal pourrait rapidement 
attirer son attention.
À quelques mois de la prochaine 
Coupe arabe, inscrite au 
calendrier FIFA, le staff de 
la sélection A’ multiplie les 
évaluations. La compétition 
est perçue comme un véritable 
laboratoire, notamment pour les 
joueurs issus des championnats 
locaux ou de ligues de niveau 
intermédiaire, à la recherche d’un 
tremplin. Le profil de Bounacer, 
jeune, revanchard et en quête de 
minutes, entre parfaitement dans 
cette logique.
À l’image de Bounedjah, qui 
continue de performer avec 
Al-Shamal malgré un contexte 
collectif modeste, Bounacer 
aura tout à gagner à afficher son 
potentiel dans les mois à venir. 
Après une saison quasi blanche, 
le natif d’Alger sait qu’il joue gros 
: chaque match sera une occasion 
de convaincre. Doté de solides 
qualités techniques et d’une 
marge de progression encore 
importante, il lui appartient 
désormais de transformer cette 
chance en tremplin pour repartir 
de l’avant.



L’été dingue de l’Atlético de Madrid pour rivaliser 
avec le FC Barcelone et le Real Madrid

Luka Modric veut déjà tout révolutionner à l’AC Milan

FC Barcelone :
Encore une mauvaise nouvelle pour le futur stade

Les Colchoneros sont en 
train de vivre un nouvel 
été particulièrement 

intéressant afin de pouvoir 
concurrencer le FC Barcelone 
et le Real Madrid la saison 
prochaine.
Rebelotte. L’été dernier déjà, 
l’Atlético de Madrid avait réalisé 
un mercato particulièrement 
clinquant, dépensant plus de 200 
millions d’euros pour enrôler 
des joueurs comme Robin 
Le Normand, Julian Alvarez, 
Connor Gallagher ou Alexander 
Sorloth. Si ces joueurs ont été 
plutôt performants, l’équipe 
a encore déçu malgré des 
débuts enthousiasmants en 
championnat. Une troisième 
place en Liga, bien loin des 
deux ogres, une élimination 
en huitièmes de finale face au 
voisin et ennemi merengue, et 
un parcours qui s’est terminé 
en poules lors de cette dernière 
Coupe du Monde des Clubs. Une 
nouvelle saison plutôt ratée pour 
des Colchoneros qui avaient des 

ambitions conséquentes. Et cet 
été, la direction du club de la 
capitale espagnole veut encore 
frapper fort et éviter un nouveau 
fiasco.
Très vite, les Colchoneros ont 
conclu deux opérations mineures 
pour remplir l’effectif : conserver 
Juan Musso, la doublure d’Oblak, 
et refaire signer Clément Lenglet, 
laissé libre par le Barça après 
une saison pendant laquelle 
il s’est plutôt bien relancé à 
Madrid. Puis, les Madrilènes ont 
frappé deux gros coups : Matteo 
Ruggeri, latéral gauche italien de 
22 ans très prometteur qui arrive 
de l’Atalanta pour un peu moins 
de 20 millions d’euros, et Alex 
Baena, un des tous meilleurs 
joueurs et playmakers de Liga, 
qui débarque de Villarreal pour 
42 millions d’euros. En moins 
de 24h, le club a d’ailleurs signé 
deux joueurs, puisque le transfert 
de Johhny Cardoso (Betis), autre 
référence au Liga au poste de 
milieu, pour une trentaine de 
millions d’euros vient d’être 

annoncé, alors que Thiago 
Almada (Botafogo) est devenu 
colchonero mardi soir, dans un 
contexte un peu flou il faut le 
dire.
Des investissements colossaux

Déjà plus de 100 millions d’euros 
dépensés, et ce sans avoir perdu 
de joueurs majeurs, puisque 
seuls Angel Correa (Tigres) et 
Rodrigo Riquelme (Betis) sont 
partis. Surtout, l’Atlético compte 
encore recruter. Un ou deux 
joueurs sont encore attendus dans 
le secteur offensif, avec les noms 
du Lillois Matias Fernandez-
Pardo et d’Ademola Lookman 
(Atalanta) qui reviennent 
régulièrement. Un renfort 
devrait arriver au milieu, avec 

Javi Guerra de Valence comme 
piste numéro 1, et Exequiel 
Palacios du Bayer Leverkusen 
qui fait partie des alternatives. 
Puis, Diego Simeone souhaite 
aussi renforcer sa défense, 
avec Piero Hincapie (Bayer 
Leverkusen), Cuti Romero 
(Tottenham) et David Hancko 
(Feyenoord) comme principales 
pistes. Vous l’aurez compris, les 
dépenses vont continuer et le 
Cholo va avoir un sacré effectif 
à disposition.
Et selon le journal Expansion, 
le club pourrait encore franchir 
un cap cet été en termes de 
pouvoir d’achat et de puissance 
financière. Effectivement, 
le groupe américain Apollo 

Global Management, société 
américaine de gestion d’actifs 
alternatifs, compte entrer dans 
le capital du club avec… 2,5 
milliards d’euros. Une entrée 
fracassante qui ferait d’Apollo 
le principal actionnaire du 
club, devant Gil Marin, Cerezo 
ou Ares, bien connu des fans 
lyonnais. Un prix conséquent qui 
s’explique aussi par l’existence 
de projets immobiliers autour du 
Metropolitano, avec un énorme 
centre sportif qui hébergera les 
terrains d’entraînement du club, 
mais aussi un complexe énorme 
de tourisme sportif avec divers 
stades et terrains pour pratiquer 
tout type de sport sur plus de 
cent hectares, avec notamment 
une plage avec des vagues 
artificielles pour les sports 
aquatiques. Quoi qu’il en soit, 
ce serait d’énormes sommes 
d’argent qui, en plus de faire 
du bien aux comptes du club, 
permettraient aux Colchoneros 
d’avoir encore plus de force de 
frappe en termes de mercato…

Arrivant à la fin d’une 
longue aventure au Real 
Madrid, Luka Modric 

vient de s’engager à l’AC Milan. 
Le Ballon d’Or 2018 a montré 
ses grandes ambitions face à ce 
nouveau défi.
«Bonjour à tous, je viens 
d’atterrir à Milan. Je suis très 
content d’être ici pour débuter 
un nouveau chapitre de ma 
carrière. Un grand bisou à tous», 
annonçait ainsi Luka Modric 
ce lundi. Arrivé à l’AC Milan 
où il a signé pour un an avec 
une seconde année en option, le 
milieu croate de 39 ans ouvrait 
une nouvelle page après un cycle 
de 13 saisons au Real Madrid. 
L’occasion pour lui de découvrir 
un nouveau championnat après 
avoir également porté le maillot 
du Zrinjski Mostar (Bosnie-
Herzégovine), de l’Inter Zaprešić, 
du Dinamo Zagreb (Croatie) et 

de Tottenham (Angleterre). Un 
choix qui n’avait rien d’étonnant 
pour un joueur qui a toujours 
apprécié les Rossoneri où son 
idole Zvonimir Boban a évolué 
entre 1991 et 2001.
«Enfant, je regardais beaucoup 
la Serie A, et Milan était mon 
équipe préférée. À l’époque, en 
Croatie, on regardait beaucoup 
Milan, car c’était l’un des clubs 
les plus suivis au monde. Mon 
idole Boban était aussi là-
bas. Aujourd’hui, je suis très 
heureux d’être ici et j’ai hâte 
de commencer cette nouvelle 
aventure» a-t-il confié à la chaîne 

TV du club transalpin. Un choix 
du cœur pour le nouveau numéro 
14 du Diavolo qui n’en reste pas 
moins motivé : «j’ai atteint de 
nombreux objectifs, bien plus 
que ce que j’aurais espéré. Je 
suis heureux et reconnaissant 
de ce que j’ai accompli. Je ne 
suis jamais satisfait, j’en veux 
toujours plus, surtout sur le plan 
professionnel. Quand on gagne, 
quand on ressent ce sentiment, 
on a toujours envie de revivre. 
C’est pourquoi j’ai toujours cette 
envie et cette soif de gagner.»

Luka Modric veut gagner 
des titres

Voulant rester compétitif, 
notamment avec l’objectif de 
la Coupe du Monde 2026 avec 
la Croatie en ligne de mire, 
Luka Modric a ensuite expliqué 
les raisons qui l’ont poussé à 
rejoindre le club transalpin. Et 
le moins que l’on puisse dire 

c’est que Luka Modric est là 
pour gagner : «je voulais rester 
en Europe pour continuer à jouer 
au football à haut niveau. J’avais 
d’autres offres, mais quand 
Milan m’a appelé, c’était clair. 
Je le voulais dès le départ. J’ai 
également été impressionné par 
la venue du directeur sportif Tare 
en Croatie pour me présenter le 
projet et tout ce qui concerne 
Milan. C’était très important 
pour moi, cela m’a montré à quel 
point ils souhaitaient me faire 
venir ici. De plus, Milan est l’un 
des plus grands clubs d’Europe. 
Milan ne peut pas se contenter de 
la médiocrité, il faut se fixer des 
objectifs ambitieux : remporter 
des titres et rivaliser avec les 
meilleures équipes du monde. 
C’est pour cela que je suis ici.»
Suiveur assidu du football italien 
comme il l’a expliqué, mettant 
en avant le fait que certains de 

ses coéquipiers en sélection y 
évoluent ou y ont évolué, Luka 
Modric entend apporter son 
expérience à l’AC Milan et ne 
considère pas avoir une place 
de titulaire attitré. Prêt à se 
battre pour proposer le meilleur 
de lui même, Luka Modric a 
aussi confié qu’il n’était pas là 
en pré-retraite : «je dis toujours 
que pour moi, le plus important, 
c’est l’amour : l’amour du jeu 
et du football. Je l’ai toujours, 
je sens que j’ai toujours cette 
flamme en moi. C’est ce qui me 
motive. Et puis, il y a aussi le fait 
de bien travailler, de se préparer 
pour donner le meilleur de soi-
même et de vivre une vie saine. 
Il n’y a pas de grands secrets, 
mais pour moi, ce qui compte le 
plus, c’est la passion et l’amour 
du football.» Ambitieux, Luka 
Modric a annoncé la couleur 
pour sa nouvelle vie milanaise.

Le club catalan espérait 
ouvrir le Spotify Camp 
Nou au public pour le 

match du trophée Gamper. Mais 
encore une fois, il y a un souci.
Exilé au stade de Montjuic 
depuis 2023, le FC Barcelone 
s’impatiente. Depuis deux ans, 
le club catalan rénove le Spotify 
Camp Nou. Et cet été, les Culés 
espéraient ravir une partie de 
ses socios en organisant le 
traditionnel Trophée Gamper 
dans leur antre le 10 août 
prochain. Cependant, le Barça 
ne pouvait pas ouvrir son stade 
en travaux comme ça. Le 28 juin 

dernier, le maire de Barcelone, 
Jaume Collboni, annonçait que 
la formation présidée par Joan 
Laporta avait des formalités 
administratives à fournir.
« Nous ferons comme 
pour n’importe quel autre 
établissement. Ils doivent 
nous demander une licence 
d’ouverture, puis la Mairie 
procédera à l’inspection, 
notamment sur le plan de la 
sécurité, pour vérifier que tout 
est en ordre. À ma connaissance, 
cette demande n’a pas encore été 
faite ». Depuis, le pessimisme 
a gagné du terrain. Hier, la 

presse évoquait la possibilité 
de jouer au Camp Nou, mais à 
huis clos. Ce midi, Sport assure 
qu’il y a de fortes chances 
pour que le Trophée Gamper 
se joue finalement au centre 
d’entraînement du Barça.

Objectif 14 septembre
La décision finale devrait être 
officialisée avant vendredi 
prochain. Les Blaugranas ont 
bien fait une demande de licence 
d’ouverture, mais tout porte 
à croire qu’ils n’auront pas la 
licence de première occupation 
dans le temps imparti. La mairie 
a accepté la modification de la 

licence d’activités du Camp Nou, 
mais elle doit encore réaliser une 
inspection finale afin d’établir 
une jauge précise du nombre de 
spectateurs pour la réouverture 
du stade. Le Barça a tout fait 
pour rouvrir son stade au mois 
d’août. Une jauge de 60 000 
places avait été envisagée, avant 
d’être rabaissée à 30 000.
Aujourd’hui, l’objectif du Barça 
reste de pouvoir accueillir 
son premier match de Liga le 
14 septembre prochain face 
à Valence. La pression est de 
taille puisque Sport rappelle 
que la première journée de la 

Ligue des Champions se jouera 
du 16 au 18 septembre. Si le 
tirage au sort programme le 
match au Camp Nou, le Barça 
se doit d’être prêt. Les dirigeants 
blaugranas assurent que leur 
antre sera rouvert d’ici là, mais 
ils ne savent pas encore combien 
de spectateurs ils pourront y faire 
entrer.
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« Les Sims 5 » sera téléchargeable gratuitement

Le Core i5-14600K et sa fréquence boost de 5,3 GHz 
en fuite sur Cinebench

Grâce à cette nouvelle fonction, Google facilite la prise
 de rendez-vous dans Gmail

Bonne nouvelle pour les utilisa-
teurs de Gmail : il est désor-
mais possible d’intégrer une 
page de prise de rendez-vous 
directement dans un message.

La messagerie Gmail four-
mille de fonctionnalités 
utiles : amélioration des 

réponses rapides et des résumés 
de conversations grâce à Gemini, 
gestion optimisée des newsletters, 
réduction des risques de violation 
de données et bien plus encore. 
Google vient à nouveau de faire 
évoluer cette messagerie en faci-
litant la prise de rendez-vous. On 
vous explique.

Le partage des disponibilités 
facilité dans Gmail

L›une des grandes forces de 
Gmail est son intégration au 
sein de Google Workspace. 
L›interconnexion des applica-
tions de cette suite permet à ses 

utilisateurs de gagner beaucoup 
de temps au quotidien. Google en 
est bien conscient, et c›est pour-
quoi ses développeurs multiplient 
les passerelles entre ses services.
La dernière évolution en date 
concerne Gmail et Google Agen-
da. La firme a, en effet, annoncé 
hier dans un article de blog qu›il 
était désormais possible d›insérer 
une page de prise de rendez-
vous dans un brouillon d›email. 
Cette dernière doit, bien sûr, 
avoir été créée au préalable dans 
l›application de planning.
Une fonctionnalité en cours de 
déploiement
Pour accéder à cette fonction-
nalité, il vous suffit d›ouvrir un 
nouveau message dans Gmail, de 
cliquer sur les trois petits points 
visibles en bas de l’écran puis de 
sélectionner l’option « Définir un 
horaire pour la réunion ». Vous 

aurez ici plusieurs possibilités :
En cliquant sur « Créer une page 
de réservation », vous pourrez 
vous rendre dans Google Agen-
da pour configurer une nouvelle 
page. Il faudra alors lui donner 
un nom et fournir quelques infor-

mations (durée des rendez-vous, 
disponibilité habituelle, période 
de planification, etc.).
Si vous avez déjà créé des pages 
de réservations, vous pourrez en 
choisir une dans une liste dédiée 
et l›insérer directement dans 

votre message.
Il ne vous restera plus qu›à rédi-
ger votre email et à l›envoyer à 
votre destinataire.
Google a précisé que cette fonc-
tionnalité bien utile est disponible 
« pour tous les clients Google 
Workspace, les abonnés indi-
viduels Workspace et les utili-
sateurs disposant de comptes 
Google personnels sans frais sup-
plémentaires ». Certaines options 
sont cependant réservées aux uti-
lisateurs payants.
Le déploiement de l›option a 
démarré hier pour les domaines 
à publication rapide et devrait 
prendre trois jours pour être 
effectif. Quant aux domaines à 
publication programmée, il fau-
dra attendre la fin juillet pour en 
bénéficier.

La communication d’Intel 
est toute entière tour-
née vers les processeurs 

Meteor Lake, mais Raptor Lake 
Refresh est pourtant sur le point 
de sortir.
Raptor Lake Refresh sera la der-
nière Intel à être nommée de la 
sorte, mais cette 14e génération 
laisse planer le doute quant à ses 
performances. Sur le papier en 
effet, les caractéristiques tech-
niques des processeurs sont très 
proches de celles de leurs prédé-
cesseurs.
Une proximité qui pousse cer-
tains à parler d’une gamme 
pour « occuper le terrain » en 
attendant la véritable révolution, 
Arrow Lake, l’année prochaine. 
Une assertion que les premières 
mesures du Core i9-14900K sur 

Geekbench semblaient devoir 
confirmer.
Un Core i5 avec 14 cœurs/20 
threads
Aujourd›hui, c›est le Petit Poucet 
de la bande des six – le Core i5-
14600K – qui se fait la belle. Nos 
confrères de VideoCardz relaient 

effectivement des infos publiées 
par le site chinois ECSM.
Ce dernier semble avoir déjà un 
Core i5-14600K entre les mains 
alors que la sortie ne doit pas 
intervenir avant la mi-octobre. 
Une « exclusivité » qui permet 
à ECSM de publier quantités 

d›informations et illustrations 
autour de ce processeur très at-
tendu. Rappelons effectivement 
que les Core i5-1x600 ont tou-
jours constitué des modèles très 
bien placés.
Comme le souligne ECSM, ce 
Core i5 est doté de 6 cœurs per-
formants et 8 cœurs efficaces 
pour un total de 14 cœurs/20 
threads. Il s›agit de la même 
configuration que le Core i5-
13600K et la différence semble 
devoir se limiter à la fréquence 
boost qui passe à 5,3 GHz (+200 
MHz) sur le 14600K.
Jusqu›à + 18 % par rapport au 
13600K
Notons toutefois que le pro-
cesseur présenté par ECSM est 
identifié comme un échantillon 
d›ingénierie, il ne s›agit donc pas 

d›une version finale de la puce 
Intel. De plus, les performances 
mesurées ci-dessous peuvent 
avoir des contextes un peu diffé-
rents.
MT: 24528 → 25270 (+ 3 %)
Cinebench 2024 :
ST: 115 → 124 (+ 8 %)
MT: 1255 → 1430 (+ 14 %)
CPU-Z :
ST: 819 → 868 (+ 6 %)
MT : 9847 → 10250 (+ 4 %)
Cette comparaison entre un 
Core i5-13600K et un Core i5-
14600K donne tout de même une 
première idée des écarts avec 
des différences souvent subtiles. 
Toutefois, un plus net avantage 
est visible sur le benchmark le 
plus récent, Cinebench 2024. Un 
avantage à rapprocher du surcoût 
de 4 % que nous avons évoqué il 

Un nouvel opus qui se fait 
attendre. Toujours en 
cours de développement, 

« Les Sims 5 », se dévoile cepen-
dant petit à petit. La prochaine ver-
sion du jeu vidéo devrait ainsi être 
gratuite et disposera d’un mode 
multijoueur, rapporte le HuffPost.
Les nouvelles informations sur 
le jeu vidéo ont été dévoilées ce 
mardi dans le dernier épisode de « 
Behind The Sims », une émission 
YouTube entièrement dédiée aux 
jeux d’Electronic Arts (EA). Les 
fans de la franchise ont dû se ré-

jouir d’apprendre qu’ils n’auraient 
rien à débourser pour découvrir le 
futur opus.

Des contenus additionnels 
gratuits et payants

« Les Sims 4 » est sorti en 2014, 
cela fait donc neuf ans que les 
gamers attendent l’opus suivant 
du jeu vidéo. Quand il sera dis-
ponible, le futur jeu vidéo sera 
téléchargeable gratuitement 
sur console et en ligne. Cette 
nouveauté a sûrement un lien 
avec l’option multijoueur : EA 
ambitionne certainement ainsi 

d’agrandir la communauté de 
joueurs.
« La météo de base pourrait être 
ajoutée gratuitement au jeu de 
base pour tout le monde », ex-
plique ainsi EA sur son site Web. 
« Et plus tard, nous pourrions 
vendre un pack axé sur les sports 
d’hiver avec des activités. » Pa-
rallèlement, « Les Sims 4 » ne 
sera pas délaissé. EA continuera 
de proposer de nouvelles exten-
sions pour la version précédente 
du jeu et sera enrichi en parallèle 
de son successeur.



Le Directeur général de 
l’Office national des 
droits d’auteur et droits 

voisins (ONDA), Samir Thaalbi 
a tenu à Genève (Suisse), une 
réunion avec le Directeur général 
de l’Organisation mondiale 
de la propriété intellectuelle 
(OMPI), Daren Tang, avec 
lequel il a examiné les moyens 
de renforcer la coopération, à 
travers le lancement de nouveaux 
projets en matière de la propriété 
intellectuelle en Algérie, indique 
un communiqué du ministère de 
la Culture et des Arts.

Le DG de l’ONDA s’est 
entretenu avec le Directeur 
général de l’OMPI, «en marge de 

sa participation aux travaux de 
la 66e session des réunions des 
assemblées des Etats membres 
de l’OMPI, tenues du 8 au 17 
juillet 2025, à Genève».

La rencontre de M. Thaalbi 
avec M. Tang intervient «sur 
instruction» du ministre de 
la Culture et des Arts, Zouhir 
Ballalou, et «dans le cadre des 
grandes réformes lancées par le 
secteur de la Culture et des Arts en 
Algérie, dans le but de structurer, 
de moderniser et de promouvoir 
le secteur de la propriété 
intellectuelle, à la faveur d’une 
vision fondée sur la souveraineté 
culturelle et le développement 
économique durable, à travers 

des engagements concrets et 
une feuille de route commune», 
précise le communiqué.

Les deux parties ont évoqué, lors 
de cette rencontre, «l’ensemble 
des dossiers de coopération 
entre l’Algérie et l’OMPI, ainsi 
que les voies et moyens de les 
renforcer, à travers le lancement 
de nouveaux projets au profit 
du secteur de la propriété 
intellectuelle en Algérie, 
conformément à la politique 
ambitieuse des hautes autorités 
du pays dans ce domaine».

Il a été convenu, dans ce sens, 
de renforcer la coopération 
dans des domaines importants, 

notamment le renforcement 
des capacités institutionnelles 
dans les domaines de la gestion 
collective, de la médiation, de la 
numérisation et de l’intégration 
de l’intelligence artificielle, 
ainsi que le lancement de projets 
conjoints dans les secteurs du 
cinéma, des jeux numériques, 
du patrimoine culturel et des arts 
visuels.

Par ailleurs, la partie algérienne a 
réaffirmé la volonté de l’Algérie 
de protéger et de valoriser 
ses connaissances et savoir-
faire traditionnels, à travers 
leur enregistrement auprès de 
l’OMPI, conformément aux 
normes internationales en 

vigueur.

Il a également été convenu 
d’accompagner l’Algérie dans 
sa démarche pour asseoir 
un système national intégré, 
global et innovant, reposant 
principalement sur l’élaboration 
d’un cadre juridique moderne, 
adapté aux défis contemporains, 
et sur une gouvernance 
numérique transparente 
garantissant la traçabilité 
et une répartition équitable 
des revenus, en sus d’une 
mobilisation nationale, régionale 
et continentale impliquant les 
institutions, les créateurs, les 
opérateurs économiques et les 
universités.

Dans le cadre majestueux 
du Palais des Papes, le 
Festival d’Avignon a 

offert un moment d’exception en 
rendant hommage à l’immense 
Oum Kalthoum, cinquante ans 
après sa disparition.

Figure tutélaire de la musique 
égyptienne et emblème d’une 
culture arabe à la fois riche, digne 
et trop souvent mal comprise, la 
chanteuse fut célébrée à travers 
un spectacle unique intitulé La 
Voix des Femmes. Sur scène, 
sept artistes d’horizons divers, 
parmi lesquels Camelia Jordana, 
Souad Massi et Maryam Saleh, 
ont conjugué leurs talents pour 
faire résonner, en arabe, la 
puissance d’un héritage musical 
et culturel toujours vivant.

« Il ne s’agit pas de reproduire 

Oum Kalthoum », précise 
avec justesse Zeid Hamdan, 
producteur libanais et instigateur 
du projet. « Il s’agit de lui rendre 
hommage, de dire comment on 
l’aime, comment on la chante… 
» Dans cette démarche assumée 
de réappropriation artistique, 
chacun des interprètes a 
exprimé sa singularité. « Chaque 
interprète a déjà sa propre 
identité », souligne la chanteuse 
égyptienne Maryam Saleh. « Et 
c’est ça qui était intéressant dès 
le départ. On était tous curieux 
de voir comment chacun d’entre 
nous allait réinterpréter Oum 
Kalthoum à sa façon. »

Loin de l’imitation, ce concert 
monumental revendique la 
liberté de création, en célébrant 
l’œuvre de celle qui, par sa voix, 

a su transcender les frontières 
entre tradition et modernité. 
D’abord formée au chant par son 
père, Oum Kalthoum a traversé 
cinq décennies de mutations 
musicales, mêlant oud, claviers 
et guitares électriques. Elle a su 
incarner l’âme d’une nation, tout 
en s’imposant comme une femme 
de caractère dans un monde 
d’hommes, une artiste respectée 
et une figure féminine admirée. 
« Elle représente la femme 
arabe : classe, musicienne, et 
féministe aussi », rappelle avec 
émotion Souad Massi. « En tant 
qu’artiste, je suis ravie d’avoir 
vécu cette aventure… À la base, 
je ne chante pas oriental. C’était 
une belle expérience. »

À travers cette création présentée 
dans la Cour d’honneur, le 

Festival d’Avignon a aussi 
souhaité mettre à l’honneur la 
langue arabe, invitée centrale 
de cette 79e édition. Une langue 
portée par des voix puissantes, 
qu’elles soient issues du chant 
traditionnel, du rap ou de la 
musique électronique, et qui 
clament haut une appartenance 
culturelle fière et vivante. Pour 
Zeid Hamdan, l’enjeu dépasse 
la simple dimension artistique : 
« Je pense qu’il est important de 
mettre à l’honneur nos peuples, 
notre culture, de montrer quelque 
chose qui a une valeur, une 
grandeur et une noblesse. » Et 
d’ajouter : « On est là, on existe, 
notre art est fort, on doit être 
protégés, aimés, respectés. »

Par-delà les styles et les 
générations, La Voix des Femmes 

a offert au public un moment 
d’émotion rare, où la mémoire 
d’Oum Kalthoum s’est mêlée 
aux voix du présent. Camelia 
Jordana, Abdullah Miniawy, 
Danyl, Natacha Atlas, Rouhnaa, 
Maryam Saleh et Souad Massi 
ont incarné cette diversité, tissant 
un lien sensible entre les époques 
et les continents.

Véritable apothéose de cette 79e 
édition, ce concert a réuni un 
public conquis, rassemblé par-
delà les différences culturelles 
autour d’un hommage universel. 
Ainsi, la voix d’Oum Kalthoum, 
ressuscitée dans une pluralité 
de timbres et d’expressions, 
continue de porter haut l’âme 
d’un monde arabe en quête de 
reconnaissance, de respect, et de 
lumière.

Le comédien Madani 
Namoun est décédé mardi 
à Alger, à l’âge de 81 ans, 

des suites d’une longue maladie, 
a-t-on appris auprès de ses 
proches.

Né à la Casbah en 1944, le défunt 
était l’un des artistes algériens 
les plus connus. Il a commencé 
à jouer très jeune dans les années 
1950, avant de se démarquer, 
après l’indépendance, à travers 
ses rôles dans de nombreuses 
œuvres cinématographiques 
célèbres, dont « Leila wa 
Akhawatouha» (Leila et ses 
sœurs - 1977) et «Abwab 
Essamt» (Les portes du silence 
-1987).

Le regretté était également 
connu pour ses rôles dans de 
nombreuses séries télévisées 
populaires, dont «Chafika... Baad 
Lika’a» (2004), «El Imtihen 
Ess’aab» (2006), et «Djouha El 
Aouda» (2008), outre la série 
de «Soultane Achour el Acher» 
(2016-2017), qui a propulsé sa 
popularité auprès du public grâce 
à son interprétation remarquable 
du rôle de «Ammi Borhane».

En cette douloureuse épreuve, 
le ministre de la Culture et des 
Arts, M. Zouhir Ballalou, a 
exprimé son immense tristesse 
suite au décès de «l’artiste, 
l’une des figures éminentes du 
cinéma algérien, qui nous a 
quittés après une carrière riche 

en contributions artistiques, des 
décennies durant», exprimant 

«ses sincères condoléances et sa 

profonde sympathie à la famille 
du défunt et à ses proches, ainsi 
qu’à toute la famille culturelle et 
artistique», selon un communiqué 
du ministère de la Culture et des 
Arts.

«L’Algérie a perdu en la 
personne de Madani Namoun, 
une figure emblématique, qui 
a excellé sur les planches du 
théâtre, à la télévision et dans le 
cinéma, une figure ayant marqué 
la mémoire des générations par 
des personnages immortels qu’il 
a incarnés avec un talent et une 
performance exceptionnelle, 
faisant de lui un artiste populaire 
ayant gravé son nom dans 
l’histoire de l’art algérien», 
estime le ministre.

L’ONDA et l’OMPI examinent les moyens de renforcer la 
coopération dans le domaine de la propriété intellectuelle 

en Algérie

Le Festival d’Avignon célèbre Oum Kalthoum et l’héritage 
culturel arabe

Décès du comédien Madani Namoun
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Créé en 1988 au Japon, le 
Praemium Imperiale est 

décerné à cinq artistes. Chacun 
recevra l’équivalent de 92 000 
euros. La remise des prix se 

déroulera à Tokyo en octobre 
prochain.

La célèbre chorégraphe 
belge Anne Teresa De 
Keersmaeker(Nouvelle 

fenêtre) et l’artiste serbe Marina 
Abramovic font partie des heureux 
lauréats du Praemium Imperiale 
2025, considéré comme le «Nobel 
des arts», selon un communiqué 
publié mardi 15 juillet. Ce prix, 
créé en 1988 par la Japan Art 
Association, est décerné dans cinq 
catégories (peinture, sculpture, 
arts vivants et cinéma, musique, 
architecture) et doté de 15 millions 

de yens (92 000 euros).
Marina Abramovic, 78 ans, 
est récompensée en tant que 
sculptrice. «Figure pionnière 
de l’art corporel, performeuse, 

Marina Abramovic a utilisé son 
propre corps comme moyen 
d’expression», a rappelé le jury 
dans le communiqué. Elle s’est 
rendue célèbre en repoussant les 

limites lors de ses performances, 
jusqu’à se mettre en danger de 
mort. Lors de Rythm 0 à Naples en 
1974, elle autorisait les visiteurs 
à lui faire ce qu’ils voulaient 
pendant six heures, ce qui avait 
démontré les pulsions violentes de 
certains d’entre eux.

Une figure de la danse 
contemporaine

Récompensée dans la catégorie 
arts vivants et cinéma, Anne 
Teresa De Keersmaeker, 65 ans, 
est une grande figure de la danse 
contemporaine dans le monde. 
Le jury a salué «son exploration 
de la relation structurelle entre la 
musique et le mouvement, qu’elle 
fait dialoguer au travers d’époques 
et de styles musicaux très variés, 
de la musique minimaliste au 

classique en passant par le blues».
En peinture, le Praemium 
Imperiale revient au Britannique 
Peter Doig, 66 ans, un représentant 
de la nouvelle peinture figurative. 
«Il crée des paysages et des 
personnages aux couleurs vives» 
et «mêle souvent le réel et le 
surréel», commente le jury. En 
architecture, le lauréat est le 
Portugais Eduardo Souto de 
Moura, qui a conçu entre autres 
le stade de Braga pour l›Euro de 
football 2004 ou le musée Paula 
Rego, à Cascais, près de Lisbonne. 
Enfin, en musique, le pianiste 
hongrois Andras Schiff, 71 ans, 
est récompensé pour sa carrière 
de soliste et dans la direction 
d›orchestre.

Le coup d’envoi des 1ères 
journées nationales 
du One man show a 

été donné, dans la soirée de 
lundi, sur la place Sud du parc 
d’attractions de Sétif, en présence 
d’un public nombreux, composé 
essentiellement de familles.
Khaled Mehennaoui, directeur 
de l’Office de la culture et du 
tourisme de la commune de 
Sétif, structure initiatrice de cette 
manifestation organisée jusqu’au 
17 juillet sous l’égide du wali 
de Sétif, Mustapha Limani, 
et de l’Assemblée populaire 
communale (APC), a indiqué, 
en marge de la cérémonie 
d’ouverture, que ces journées 

culturelles «s’inscrivent dans 
le cadre du programme arrêté 
pour animer les soirées d’été, 
et de la célébration de la fête de 
l’indépendance et de la jeunesse».
Il a ajouté que huit (8) artistes 
professionnels animeront les 
spectacles de monologue qui 
traiteront, sous une forme 
humoristique, de différentes 
questions sociales.
Un One man show de Hamidou 
Lahlou, alias «Chaâboun», 
intitulé «Histoire d’une vie», qui 
traite du rôle des parents dans 
la préservation de la famille et 
de sa cohésion, et un autre de 
Sally Ben Nacer qui brosse, sous 
le titre «Mimi le tracteur», la 

réalité des femmes célibataires 
dans la société, ont inauguré la 
manifestation.

Les représentations se 
poursuivront, quatre jours durant, 
avec les artistes Moufida Adas, 

Toufik Mezaâche, Abdelhak 
Zorgane, Tahar Safir, Mourad 
Saouli et Zoubir Belhar.
La place Sud du parc d’attractions, 
située au cœur de la capitale des 
Hauts plateaux, s’est imposée, 
depuis le début des vacances 
d’été, en tant que destination 
privilégiée des Sétifiens et des 
visiteurs de la ville souhaitant 
profiter des soirées programmées 
par l’Office de la culture et du 
tourisme de la commune de Sétif, 
comme «Fouara Show», « Les 
nuits d’El Hidhab» et «Caravane 
des enfants».

L’exposition de produits 
artisanaux, organisée 
dans le hall du 

Planétarium, au centre-ville de 
Sidi Bel-Abbes, en marge de la 
15e édition du Festival culturel 
international de danse populaire, 
connaît un grand engouement 
chez les visiteurs, notamment 
des troupes participantes à cet 
événement culturel, qui ont 
manifesté un vif intérêt pour 
les articles du patrimoine et de 
l’artisanat exposés.
Cet espace, qui réunit des dizaines 
d’artisans venus de diverses 
wilayas du pays, a vu défiler de 
nombreux membres des troupes 

nationales et étrangères.
Les hôtes de la capitale de la 
Mekerra ont exploré les différents 
stands de l’exposition, qui vise 
à valoriser le produit artisanal 
algérien et à mettre en lumière 
les talents des artisans dans divers 
domaines, notamment le tissage, 
la poterie, la sculpture sur bois, les 
bijoux traditionnels et les tapis.
Plusieurs exposants ont déclaré à 
l’APS que ce Festival constitue 
une opportunité importante pour 
promouvoir leurs produits et 
échanger les savoir-faire entre 
artisans de différentes régions du 
pays, soulignant l’importance de 
telles manifestations culturelles 

dans la valorisation de la créativité 
locale.
Les visiteurs, notamment les 
troupes étrangères, ont salué la 
qualité et la diversité des produits 
exposés, soulignant que ce type 
d’espace apporte une dimension 
culturelle et économique au 
Festival et contribue à rapprocher 
les jeunes générations de leur 
patrimoine matériel et immatériel.
A ce propos, une représentante 
de la troupe de danse italienne a 
exprimé son émerveillement face 
à la beauté des bijoux traditionnels 
et aux détails de la broderie 
artisanale, estimant que «chaque 
pièce porte une âme artistique et 

une histoire racontée à travers les 
fils et les couleurs sur l’authenticité 
de la culture algérienne».
De son côté, un membre 
de la délégation chinoise a 
salué la grande maîtrise des 
artisans algériens, estimant 
que «l’artisanat représente une 
richesse culturelle précieuse», 
tandis qu’une représentante de 
la délégation espagnole a loué la 
diversité de l’artisanat algérien, 
reflet d’une profonde richesse 
civilisationnelle.
A noter que les activités du 
Festival culturel international de 
danse populaire se poursuivent, 
jusqu’à demain lundi, sous le 

slogan «L’Algérie, passerelle 
de rencontres et de paix dans le 
monde», avec la participation 
de troupes folkloriques venues 
de Palestine, Egypte, Pologne, 
Slovaquie, Ghana, Espagne, Italie, 
Turquie et de Chine, ainsi que 
de 14 troupes issues des wilayas 
de Tamanrasset, Tizi-Ouzou, 
Constantine, Ghardaïa, Setif et 
Sidi Bel-Abbes.
L’événement, organisé sous le 
patronage du ministère de la 
Culture et des Arts, est supervisé 
par le wali de Sidi Bel-Abbes, en 
coordination avec les Assemblées 
populaires de wilaya et des 
communes.

 La chorégraphe Anne Teresa De Keersmaeker et la 
performeuse Marina Abramovic, lauréates du

 «Nobel des arts»

Sétif
Ouverture des 1ères journées nationales du One man show

Festival culturel international de danse populaire
L’exposition de produits artisanaux séduit les troupes 

étrangères
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Apaisant, hydratant, 
stimulant, le lubrifiant 
est aussi et surtout le 

complice d’une pénétration 
sans douleur. Face à une 
offre foisonnante, peut-on 
se tourner vers une version 
à base d’ingrédients naturels 
? Quels lubrifiants naturels 
choisir ? Quelles précautions 
prendre ? Réponses de la 
naturopathe Claire Déprez.
Les lubrifiants apportent un réel 
confort pendant les rapports 
sexuels. Mais que penser des 
lubrifiants à base de plantes ? 
Sont-ils une alternative efficace 
aux lubrifiants du commerce ?
Pourquoi choisir un lubrifiant 
naturel pour les zones intimes 

?
Pas de doute, les lubrifiants sont 
excellents pour lutter contre 
la sécheresse vaginale. Pour 
autant, la plupart commercialisés 
contiennent des produits 
chimiques nuisibles pour la santé 
: perturbateurs endocriniens, 
substances allergènes…
Les lubrifiants naturels présentent 
en effet des avantages, mais 
aussi des inconvénients. Avant 
de choisir le lubrifiant qui vous 
convient, voici ce qu’il faut savoir.

Comment lubrifier 
naturellement les zones 

intimes ?
Des huiles végétales 
comme lubrifiants intimes
Les avantages : les huiles 
végétales ont un effet longue durée 
et permettent d’allier un massage 
sensuel avec la pénétration.
• L’huile d’argousier 
: riche en oméga-7, « elle est 
fortement recommandée en cas 
de sécheresse cutanée, elle permet 
de régénérer les muqueuses, 
de lutter contre la sécheresse 
cutanée et notamment vaginale 
», précise la naturopathe ;
• L’huile d’amande douce 
: elle apporte « un côté onctueux 
et adoucissant qui nourrit la peau 
grâce à son action émolliente » ;
• L’huile de coco : elle 
figure elle aussi au rang des 
alternatives naturelles grâce à 
son action anti-microbienne, 
anti-fongique et anti-bactérienne. 
Elle se compose de presque 50 % 
d’acide laurique, nutriment qui 
renforce le système immunitaire, 
ce qui est en fait une véritable 
alliée en cas de petites infections.
Les risques : « avec les huiles 
naturelles, attention aux réactions 

allergiques et bactériennes 
car si l’huile de coco possède 
par exemple des propriétés 
antivirales, elle peut aussi dans 
certains cas avoir des effets 
non désirables : modification 
du pH vaginal, développement 
de levuroses et de vaginoses 
(affection parasitaire causée par 
un champignon microscopique 
(micromycète) de type levure 
», prévient Claire Déprez.
Il est également déconseillé 
d’utiliser les huiles avec des 
sextoys, vibromasseurs ou 
préservatifs en latex : « l’huile 
rend ces derniers poreux et donc 
plus vulnérables aux déchirures 
». Des risques d’infections 
sexuellement transmises voire 
de grossesse non souhaitée 
pourraient donc avoir lieu.

Des gels naturels lubrifiants 
intimes

Les avantages : parmi les gels 
naturels, celui à base d’aloe 
vera, plante vivace, est le plus 
recommandable en tant que 
lubrifiant. « Son pH est proche 
de celui de notre peau. Ce qui 
lui permet de la protéger. Riche 
en enzymes, l’aloe vera permet 
aussi d’hydrater, de nourrir 
et de régénérer l’épiderme 
». Pour ainsi dire, il limitera 
efficacement les sensations 
désagréables dues au va-et-
vient répétitif du rapport sexuel.
Précautions : comme les huiles 
végétales, le gel d’aloe vera 
n’est pas compatible avec un 
préservatif en latex, il risque de le 
détériorer. Son application devra 
donc être réservée aux relations « 
stables » et son usage devra être 
mesuré : « Une noisette suffit, 
autrement la peau pourrait avoir 
un effet “cartonné” pas forcément 
agréable », notifie Claire Déprez.

Du beurre de karité
Ses atouts : le beurre de karité 
sera intéressant pour les peaux 

irritées. À la fois régénérant 
cutané, il revitalise aussi les 
tissus et redonne son élasticité à 
la peau. Il pourra donc se glisser 
dans l’intimité comme lubrifiant, 
en massage sur la zone intime.
Ses risques : si ce dernier possède 
des vertus assouplissantes pour 
la peau, c’est parce qu’il contient 
du karitène, un latex naturel. 
Vigilance donc aux personnes 
allergiques à ce dernier 
composant. Comme les huiles et 
les gels naturels, son usage sera 
également déconseillé avec un 
préservatif puisqu’il le fragilise.
« N’utilisez jamais un lubrifiant 
naturel sans en vérifier sa 
composition. Car si son 
packaging vante parfois un 
côté très sain et respectueux de 
l’environnement et de la santé, 
certains composants néfastes 
pour l’organisme pourraient 
s’y glisser », explique Claire 
Déprez. Pour vous aider, des 
applications comme Yuka, Clean 
Beauty ou QuelCosmetic, mais 
aussi le comparatif proposé par 
le site Que choisir permettent 
de mieux s’y retrouver.
• « Pour ce qui est des 
huiles principalement, préférez 
toujours des produits labellisés 
biologiques et de préférence, 
fabriqués en France. La mention 
“première pression à froid” 
est aussi un gage de confiance 
», souligne la naturopathe ;
• Concernant le gel d’aloe 
vera, assurez-vous qu’il contient 
du jus dont la pureté avoisine 
les 100 % et éventuellement 
des épaississants végétaux et 
des conservateurs naturels ;
• Le beurre de karité quant 
à lui devra être non raffiné, de 
couleur blanche, sans odeur et sa 
texture pâteuse voire granuleuse.

Où les acheter (pharmacie, 
magasins bios, internet…) ?

Si les lubrifiants naturels peuvent 

communément se trouver en 
grande surface, il sera toutefois 
préférable de privilégier les 
magasins bios qui proposent 
des produits certifiés avec un 
gage de traçabilité en plus. Les 
pharmacies sont une autre option 
même si leur gamme est parfois 
limitée sans oublier certains 
sites internet qui en ont fait leur 
spécialité comme Passage du 
Désir ou La Compagnie des 
Sens. Question prix, compter 
en moyenne 20 euros pour 
un flacon de 100 ml d’huile 
végétale de qualité contre 10 
euros les 100 ml de beurre de 
karité ou de gel d’aloe vera.
Le vrai du faux des lubrifiants 
: ce qu’il faut savoir
Peut-on mettre de la vaseline 

sur les parties intimes ?
« La vaseline est sans doute le 
corps gras le plus efficace pour 
protéger les muqueuses lors de 
pénétration anale ou vaginale. 
Elle n’est toutefois pas 100 % 
naturelle puisque dérivée du 
pétrole, ce qui n’est pas sans 
risque pour la santé », rappelle 
la naturopathe. Une étude prouve 
d’ailleurs que les femmes ayant 
utilisé de la vaseline comme 
lubrifiant le mois précédent 
avaient deux fois plus de chances 
de contracter des infections 
vaginales. « Dans tous les cas, 
préférez acheter ce produit en 
pharmacie pour être certain de ne 
pas acheter une contrefaçon. Et 
n’utilisez pas non plus cette crème 
en association avec un préservatif 
en latex ». Le préservatif peut 
en effet devenir perméable et 
laisser passer les IST (infections 
sexuellement transmissibles), 
ainsi que les spermatozoïdes.
La salive peut-elle être efficace 
en tant que lubrifiant naturel ?
« La salive n’est ni plus ni 
moins que de l’eau. Elle ne 
pourra donc pas apporter ce côté 
glissant et hydratant recherché 
avec un lubrifiant classique. 
Au contraire, sa texture risque 
même d’assécher les muqueuses 
vaginales et de rendre le 
rapport sexuel plus douloureux 
», détaille Claire Déprez.

Peut-on fabriquer un 
lubrifiant intime naturel ? Si 

oui, comment ?
S’il existe des recettes à faire 
maison, facilement trouvables 
sur internet, pour la praticienne 
Claire Déprez « rien ne vaut une 
huile de qualité prête à l’emploi 

». Pourquoi vouloir modifier 
quelque chose quand il est déjà 
simple et bénéfique ? Rappelons 
que la fabrication de tout produit 
maison (DIY) nécessite certaines 
précautions (désinfection des 
ustensiles, respect des dosages, 
etc.) afin de réduire tout risque 
d’infection ou d’irritation. Cela 
est d’autant plus vrai lorsque le 
produit fait maison s’applique 
sur des zones intimes et/ou 
érogènes. Mieux vaut donc ne pas 
jouer aux apprentis herboristes.

Connaître les causes d’une 
sécheresse vaginale

Si les lubrifiants naturels 
permettent d’atténuer une 
sécheresse vaginale, leur effet 
n’est que temporaire. Un 
avis gynécologique est donc 
recommandé pour en examiner 
les causes réelles : cycle 
menstruel, grossesse, prise de 
médicaments, état physiologique, 
âge… Un manque de lubrification 
du vagin peut par exemple 
apparaître à la ménopause, en 
raison de la baisse d’œstrogènes.
En complément d’une 
consultation médicale 
indispensable pour déterminer 
la cause de cette sécheresse 
vaginale, il est possible de 
faire appel à un naturopathe. 
Ce dernier pourra vous guider 
vers des solutions naturelles 
et une hygiène de vie plus 
spécifique adaptées à votre 
génétique, vos antécédents, votre 
environnement ou encore votre 
alimentation : « une sécheresse 
vaginale peut en effet signaler 
une carence en acides gras. Dans 
ce cas, il faudra peut-être intégrer 
davantage d’aliments riches 
en oméga-3,6 et 9 : sardines, 
maquereaux, amandes… 
», détaille Claire Déprez.
L’hygiène intime est un autre 
aspect à prendre en compte. 
Contre toute attente, le gel 
douche est à bannir sur les 
parties intimes : « l’eau claire 
suffit amplement à les nettoyer. 
Et si un savon doit être employé 
sur cette zone, privilégier celui 
indiquant un pH neutre pour ne 
pas perturber la flore vaginale, 
source supplémentaire de 
sécheresse. Pour ces mêmes 
raisons, les gels intimes 
vendus en grande surface sont 
également à éviter au quotidien, 
en raison de certains actifs 
irritants qu’ils contiennent ».

Huile de coco, gel d’aloe vera… quels lubrifiants 
naturels choisir ?
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Vous vous réveillez 
un beau matin, allez 
constater l’état de votre 

potager, et là, c’est le drame. Un 
crime a été commis, vos salades 
ont été dévorées. Les voilà qui 
font triste mine, leurs feuilles 
flétries et marquées de trous 
béants. Et la liste des suspects 
potentiels est longue...
Lorsque vous constatez que vos 
salades ont été dévorées, pensez 
à les manger rapidement, avant 
qu’elles ne soient complètement 
flétries. Vous pouvez consommer 
les feuilles, même trouées, à 
condition de bien les nettoyer. 
Et parmi les dévoreurs, il y 
en a des amateurs de salades ! 
Tous les insectes n’ont pas les 
mêmes préférences : certains 
préfèrent par exemple la roquette, 
d’autres la laitue, puisqu’elles 
n’appartiennent pas au même 
genre botanique.
Mangeurs de salades : qui sont 

les suspects habituels ?
Escargots et limaces

Ces mollusques un peu visqueux 
sévissent surtout quand le temps 
est humide. Vous aurez plus de 
chances de les voir apparaître 
lorsqu›il pleut ou que les feuilles 
de salade sont encore trempées. 
Ils se nourrissent de nombreuses 
plantes au potager, pas que de 
salades. 

Chenilles et larves

Dans la famille des chenilles, 
il y a de nombreux adorateurs 
de salades, mais deux plus 
particulièrement : 
La louvette ou hépiale est 
hyperactive et fait des dégâts en 
série. Elle s›en prend plutôt aux 
racines, où elle se développe 
pendant un an et creuse des 
galeries au niveau du collet, ce 
qui donne à vos salades un air 
flétri.  C›est une chenille blanche 
à la tête rouge et noire. 
La noctuelle ou ver gris fait partie 
des serial ravageurs du jardin. Elle 
se nourrit de nombreuses plantes 
potagères ou ornementales, dans 
la liste de ses victimes régulières, 
en plus des salades, on trouve le 
pélargonium, le phlox, le pin, le 
fraisier, l4abricotier ou encore les 
épinards. 

Les vers fils de fer coupent la 
salade en deux en s›attaquant 
au collet. Il s›agit de larves de 
taupin, un coléoptère. En général, 
ces insectes ne font pas trop de 
ravages au jardin. Sauf quelques-
uns, dont celui-ci. Il n›épargnera 
aucun légume du potager. Ses 
prédateurs naturels sont les 
taupes et certains oiseaux. 

Altises 
L›altise est, elle aussi, un petit 
coléoptère qui aime se repaître 
dans les potagers au printemps. 
On la surnomme puce de jardin 
ou puce de terre car elle est 
capable de faire de grands bonds 
pour échapper à un danger. 
Elle apprécie particulièrement 
les légumes de la famille des 
brassicacées, notamment la 
roquette et les choux. Elle 

mesure quelques millimètres de 
long seulement et fait dans les 
feuilles de salades des petits trous 
circulaires. 

Pucerons 
Plusieurs espèces de pucerons 
peuvent venir coloniser les 
feuilles de salades, parmi 
lesquelles le bien nommé 
puceron de la laitue ou encore 
le puceron vert et rose de la 
pomme de terre. Ils provoquent 
peu de dégâts visibles mais 
peuvent transmettre des viroses 
à vos plants. Un fort jet d›eau 
sur la plante ou l›installation de 
coccinelles à proximité devrait 

les faire disparaître. 
Petits animaux

Il y a aussi des suspects de plus 
grande taille : certains oiseaux 
aiment manger les feuilles 
de salade et les campagnols 
grignotent leurs racines. Pour 
vous prémunir contre ces 
animaux, vous pouvez installer 
des filets. Mais attention, ils sont 
des prédateurs de certains insectes 
sus-cités et peuvent vous en 
débarrasser naturellement, donc 
avant de leur bloquer l›accès à 
votre potager, soyez sûrs d›avoir 
identifié le coupable.

Lancé par Drew Barrymore et 
Cameron Diaz, cet effet racine 
glamour n’a pas fini de faire 
des émules. Gros plan sur ce 

balayage appelé aussi l’Ombré 
Hair. Explications avec Franck 

Provost.

Le tie and dye est né 
dans les années 1960. A 
l’époque, cette technique 

était employée non pas sur les 

cheveux, mais sur les vêtements. 
On prenait un t-shirt, on le nouait 
et on le trempait dans une teinture 
ou dans de l’eau de javel. On 
obtenait ainsi un effet dégradé 
à l’allure bohémienne. Depuis 
plusieurs années, le tie and dye 
vit une nouvelle jeunesse en tant 
que coloration des cheveux. On 
l’a vu d’abord sur les catwalks et 
sur les it girls. Depuis, il ne cesse 

de faire des émules.
Qu›est-ce que le balayage tie 

and dye ?
«Le balayage tie and dye ou 
Ombré Hair consiste à recréer 
des zones de couleur», explique 
Catherine Block, responsable 
de la formation chez Franck 
Provost. Le but est de créer un 
camaïeu élégant de votre couleur 
naturelle. Pour créer cet effet 
dégradé de couleur, le balayage 
se fait en trois étapes. La première 

consiste à créer une nuance 
proche de la couleur naturelle 
de vos cheveux. Celle-ci sera la 
même au niveau des racines, de la 
nuque et derrière les oreilles. La 
deuxième étape consistera à créer 
une couleur intermédiaire qui 
partira de la moitié des oreilles 
jusqu›aux pointes des cheveux. 
Enfin, la dernière consistera à 
réaliser un reflet plus clair sur les 
pointes.  Le but étant de recréer 
une toile de blond vénitien pour 

les cheveux clairs ou de châtain 
pour les cheveux plus foncés.
Comment réaliser le balayage 

tie and dye ?
Comme pour une coloration 
classique, le balayage tie and 
dye vous demandera un peu de 
temps pour le réaliser, Comptez 
au minimum 1h15 en salon. 
C›est le temps qu›il faudra pour 
déterminer les nuances de votre 
balayage, l›appliquer et respecter 
le temps de pose qui est de 20 
minutes au minimum.
Comment entretenir le balayage 
tie and dye ?
Pour garder son ombré hair le 
plus longtemps possible, il faut 
l›entretenir avec des produits pour 
cheveux colorés. Shampoing, 
bain d›huile et protection solaire 
seront vos meilleurs alliés, 
précise notre expert. Il n›y a pas 
de contre-indication particulière 
pour faire un tie and dye. Les 
cheveux souples, lisses ou fins 
peuvent se laisser tenter sans 
aucun problème», souligne notre 
expert.

Quels insectes mangent les salades ?

Balayage tie and dye 
Tout sur cette coloration qui éclaircit les pointes
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Charles III et Camilla ont dû 
être évacués en urgence à Jer-
sey face à une menace qui s’est 
révélée des plus surprenantes.
à chaque déplacement officiel. 

La sécurité du roi Charles 
III et de la reine Camilla 
est une priorité absolue. 

Elle est scrutée à chaque dépla-
cement officiel. Chaque appa-
rition publique fait l’objet d’un 
dispositif minutieusement plani-
fié pour éviter tout incident, aussi 
minime soit-il. Lors de leur visite 
à Jersey, l’an dernier, cette vigi-
lance s’est illustrée de manière 
spectaculaire.
Une menace présumée a conduit 
le couple royal à être précipitam-
ment mis à l’abri. Une prétendue 

«menace de sniper» avait en effet 
provoqué l’évacuation d’urgence 
du roi et de la reine. Cela s’est 
produit alors qu’ils échangeaient 
avec des habitants à St Helier.

Un vent de panique pour 
Charles III et Camilla

Lors de leur visite à Jersey l’été 
dernier, le roi Charles III et la 
reine Camilla ont été confrontés 
à une frayeur sécuritaire qui a 
obligé leur équipe de protection 
à intervenir en urgence. Alors 
qu’ils échangeaient avec des ex-
posants au centre de Saint-Hélier, 
une menace a été détectée, pous-
sant la police à les escorter rapi-
dement vers le Pomme d’Or Ho-
tel, situé à proximité.  Le couple 
royal a dû interrompre sa décou-

verte des stands. Ils s’apprêtaient 
même à goûter une glace locale 
avant d’être évacués. Une fois la 

zone jugée sécurisée, ils ont pu 
reprendre leurs engagements.
Charles a malgré tout pris le 

temps de serrer quelques mains 
avant d’être rapidement poussé 
à l’intérieur par son équipe. Matt 
Taylor, fondateur de Jersey Sea 
Salt, se souvient du moment où 
la sécurité est intervenue alors 
qu’il échangeait avec le père 
d’Harry et William : «Il s’est ar-
rêté à mon stand en disant : ‘Oh, 
du sel marin’, et je lui ai répondu 
: ‘Venez discuter, Sire’. Puis son 
garde du corps est apparu et m’a 
dit : ‘Il doit partir, maintenant’. Il 
n’avait pas l’air paniqué mais il 
était très ferme. C’est dommage 
car le roi était venu de son propre 
chef discuter avec nous».

Du haut de ses 24 ans, Re-
né-Charles suit avec assi-
duité les pas de son dé-

funt père, René Angélil. D’abord 
en se tenant comme un roc, aux 
côtés de Céline Dion, a presque 
chacune de ses apparitions en pu-
blique, mais aussi en partageant la 
même passion que ce dernier pour 
le poker. Si le producteur y jouait 
avec excès et avait des dettes à 
cause de cette pratique, le frère de 
Nelson et Eddy semble avoir plus 
de chance. Comme le rapporte 
Le Journal des Femmes, le jeune 
homme a gagné une belle somme 
d’argent lors du célèbre Main 
Event des World Series of Poker, 
le championnat du monde de po-
ker qui a eu lieu à Los Angeles. 

Selon les informations du média 
allemand Bild, le fils aîné de la 
chanteuse est arrivé à la 123e sur 
plus de 9 000 joueurs, empochant 
alors 70 000 dollars (environ 60 

000 euros, NDLR).
Après cette consécration, René-
Charles a fait de rares confidences 
à plusieurs médias sur sa passion 
pour le poker et son classement. 

« C’est fou, ça semble vraiment 
irréel (...) Étudier le jeu et pro-
gresser, c’est ce que j’aime le plus 
», déclare-t-il à la World Series of 
Poker. Avant de confier tenir ça 
de son défunt père : « Je joue au 
poker depuis aussi longtemps que 
je me souvienne. Mon père m’a 
appris à jouer. Je joue depuis que 
j’ai probablement 5 ans ». Une 
passion toutefois non partagée par 
l’interprète de I’m Alive, comme 
il le confie à Poker News : « Ma 
mère n’est pas tellement intéres-
sée par le poker, je dirais (...) Elle 
apprécie l’aspect stratégique du 
jeu. Mais elle n’est pas du genre 
à traverser les quatre coins d’une 
ville pour assister à deux ou cinq 
parties, du moins pas pour tout de 

suite ».
En dehors du poker, René-Charles 
partage avec ses parents d’autres 
passions comme la musique et la 
production. Alors que Céline Dion 
travaillerait sur son nouvel album 
avec Jean-Jacques Goldman se-
lon de nombreuses rumeurs, de 
son côté, son fils collaborerait 
avec le fils du chanteur, Michael 
Goldman. En décembre dernier, 
Ici Paris, a affirmé qu’ensemble, 
ils travailleraient sur la prépa-
ration du casting d’un spectacle 
consacré à la diva québécoise. 
La grande première du spectacle 
intitulée Céline : 4 Voix pour une 
légende aura lieu le 20 septembre 
prochain, à la Salle Pleyel, à Paris.

Harry atterrit en Angola pour 
marcher sur les pas de sa mère 

Lady Di, trente ans après. 
Mais Meghan Markle n’est pas 
de ce voyage très symbolique.

Prince Harry prévoit de 
s’éloigner un peu de Mon-
tecito. Et ce, sans Meghan 

Markle. Selon le DailyMail, le 
16 juillet, le duc de Sussex a at-
terri en Angola, au sud-ouest de 
l’Afrique, sur un site de mines 
terrestres. Son but ? Faire de 
la publicité autour de sa visite. 
Et ainsi encourager le gouver-
nement angolais à déminer les 
zones, transformer d’anciennes 
zones de guerre en terres agri-
coles, en parcs nationaux et en 
villages «sûrs».
Une démarche déjà faite par sa 
défunte mère il y a 28 ans. Elle 
oeuvrait avec la même associa-
tion caritative, le Halo Trust. 
Mais Meg ne sera pas de la par-

tie. Il a en effet décrété qu’il se-
rait trop dangereux pour elle de 
le rejoindre. Une source proche a 
déclaré : «Le duc ne laissera pas 
sa femme se rendre en Angle-
terre pour des raisons de sécurité, 
il n’y avait donc aucune chance 
qu’il lui permette d’aller en An-
gola pour traverser des mines 
terrestres». De plus, d’autres 
sources affirment qu’en plus de 
se méfier des dangers pour elle, 
le duc de Sussex souhaite garder 
son travail avec Halo rien que 
pour lui.
Prince Harry marche sur les pas 
de sa mère la princesse Diana
Avec ces images (très) sym-
boliques de lui dans les mines, 
prince Harry espère également 
faire avancer la cause et recréer 
d’autres images fortes. En 1997, 
Lady Di s’était promenée dans 
un champ de mines avec un gilet 
pare-balles et un casque Halo 

Trust. Les images avaient fait le 
tour du monde. Comme pour ce-
lui de sa mère, le voyage du père 
d’Archie et Lilibet ne manquera 
pas de faire la Une des journaux 
du monde entier.
Pour autant, pour l’heure, au-
cunes images n’ont été partagées. 
Le DailyMail suppose qu’un dis-
cours est prévu plus tard dans la 
journée. Cependant, l’associa-
tion, avec la bénédiction d’Harry, 
a interdit à toute presse britan-
nique d’assister à l’événement.

Charles III et Harry : une 
réconciliation en vue ?

Ce voyage intervient à la suite 
d’un sommet de paix secret. 
Organisé la semaine dernière, 
il avait lieu entre les deux plus 
hauts conseillers de Harry et le 
responsable de la communication 
du roi Charles III dans le centre 
de Londres. Cela signifie-t-il 
qu’une réconciliation est envisa-

geable entre le père et le fils ?
Pour l’instant, rien de concret. 
Mais mercredi 9 juillet, Meredith 
Maines, la nouvelle directrice de 
la communication de Harry et 
Meghan, a rencontré Tobyn An-
dreae, le secrétaire à la commu-

nication du roi, à la Royal Over-
Seas League, à trois minutes à 
pied de Clarence House, la rési-
dence londonienne du monarque. 
Les images de ce rendez-vous 
ont suscité l’espoir d’une embel-
lie entre le roi et le prince.

Charles III et Camilla en danger de mort ? 
Le profil du “sniper” qui les menaçait fait doucement rire

Céline Dion, son fils René-Charles a décroché une très belle 
somme d’argent

Prince Harry 
Ce voyage surprise très risqué qu’il projette sans Meghan 

Markle
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بقلوب مؤمنة بقضاء الله وقدره تلقينا ببالغ الحزن والأسى نبأ وفاة 
ابننا واخونا و صديقنا 

منذر حسيني المدعو ميشا 
المصاب جلل على كافة أفراد العائلة وعلى كل من عرفك، 

أعزي نفسي وكل العائلة خاصة زوجتك وبناتك، وليس بأيدينا إلا أن ندعو لك 
بالرحمة، ونطلب من الله لك المغفرة.

خفّف الله عنكم مصابكم، وأحسن عزاءكم، وأخلف لكم الأفضل وطمأنكم 
بالخير والرؤية الحسنة له.

نسأل الله أن يتغمده بواسع رحمته، وأن يسكنه فسيح جناته، وأن يلهم أهله 
وذويه جميل الصبر والسلوان.

انا لله و انا إليه راجعون.

زاز خال الفقيد : ياسين 
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